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Неустанна двигать вперед теинину, 
экономику, финансы пноизводства

Информационные сообщения

Г 7  лет назад, 4 февраля 1931 года, 
товарищ Сталин а и ст у ш и  с  речью на
первой Всесоюзной конфереяшпг работай - 
вов социалистической промышленности. 
Это было в период, когда советский народ 
вел борьбу за успешное выполнение пер
вой сталинской пятилетки. Историческая 
речь товарища Сталина «О задачах хо
зяйственников» сыграла огромную роль в
досрочном выполнении первой пяти
летки. явилась замечательным вкладом в 
м&рксиетско-лепинскую науку и поныне 
служит для наших кадров мощным ору
жием в борьбе за дальнейший под’ем со
циалистической экономики.

«Большевики должны овладеть техни
кой», «Техника в период реконструкции 
решает все»—такие основные задачи были 
выдвинуты товарищем Сталиным в  речи 
от 4 февраля 1931 года. Советский народ 
я  его командно-хозяйственные кадры вос
приняли эти задачи с огромным энтузиаз
мом. Указания товарища Сталина, в  ре
зультате неутомимой направляющей и ор
ганизаторской работы большевистской пар
и и ,  были претворены в жизнь.

«Задержать темпы—это значит отстать, 
— говорил товарищ Сталин 17 лет назад.—  
А отсталых бьют. Но мы не хотим оказать
ся битыми. Бет, не хотим!.. Мы отстали

Наши производственно-хозяйственные ре
зервы поистиве огромны. Нельзя мириться 
с недостаточным их использованием, с не
оправданными издержками производ
ства, с недочетами в работе на
ших предприятий и отдельных отрас
лей промышленности. На сессии Верхов
ного Совета СССР были подвергнуты острой 
критике те хозяйственники, которые не 
уделяют должного внимания внедрению но
вой техники, анализу и изучению хозяй
ственных и финансовых результатов дея
тельности предприятий, не думают о том, 
во что обходится выпуск единицы продук
ции, не стремятся к повышению рентабель
ности хозяйства и выполнению плана 
прибылей.

Позади остался первый месяц третьего 
года послевоенной пятилетки. Итоги янва
ря в  области промышленности говорят о 
новых успехах наших предприятий.

Новых успехов добилась в январе и про
мышленность Грузии. Весьма важным яв
ляется под'ем угольной промышленности 
республики, перевыполнившей январский 
план и давшей заметный рост добычи утля 
в сравнении е декабрем минувшего года. 
Перевыполнили январский план, добив
шись нового роста производства, широко 
известные передовые предприятия Тбилиси

О заседании Совета Союза  
3 февраля 1948 года

5  февраля, в 11 часов утра, в  зале заседаний Верховного Совета СССР, в 
Кремле, состоялось заседание Совета Союза.

Председательствует —  Председатель Совета Союза депутат Парфенов И. А.

Па заседании Совета Союза продолжались прения по докладу о Государственном 
бюджете СССР на 1948  год и об исполнении Государственного бюджета СССР за 
1946 год. В прениях выступили: депутат Пономаренко П. К. (Минский сельский 
округ, Белорусская ССР), депутат Двинский В . А. (Ростовский сельский округ, Рос
товская область), депутат Куртов А . В. (Галичский округ. Костромская область), 
депутат Ш умаускас М. Ю. (Ш ауляйский округ, Литовская ССР), депутат Задемид- 
ко А. Н. (Енакиевский округ, Украинская ССР), депутат Канапин А. К. (Актюбин- 
ский округ. Казахская ССР), депутат Каротамм Н. Г . (Таллинский округ. Эстонская 
СОР), депутат Даниилов А . Д. (Буйнакский округ, Дагестанская АССР), Смир
нов Е. И. (министр здравоохранения СССР), депутат Кудрявцев А. В. (Улан-Удэнский 
городской округ, Бурят-Монгольская АССР), депутат Скворцов Н. А. (Ташкентский 
сельский округ, Узбекская ССР).

Па этом третье заседание Совета Союза закрывается.

О заседании Совета Национальностей 
3 февраля 1948 года

3 февраля, в 6 часов вечера, в зале васеданлй Веряовтицго Совета, в Кремле, 
состоялось заседание Совета Национальностей.

Председательствует —  Председатель Совета Национальностей депутат Кузне
цов В. В.

На заседании Совета Национальностей продолжались прения по докладу о Го
сударственном бюджете СССР на 1948 год ■ об исполнении Государственного бюдже
та СССР за 1946 год. В прениях выступили: депутат Пялль 3. Н. (Выруский ок
руг, Эстонская ССР), депутат Ишков А. А. (Махачкалинский сельский окрут. Даге
станская АОСР), депутат Виролайнен В. М. (Кемский городской округ. Карело-Фив- 
ская ССР), депутат Тахтаров А. Г . (Махачкалинский городской окрут, Дагестанская 
АССР), депутат Винокуров И. Е . (Вилюйский окрут. Якутская АССР), депутат Зо
тов В. П . (Краснодарский округ, РСФСР), депутат Туратбеков Д. (Фрунзенский— Пер
вомайский округ. Киргизская ССР), депутат Бердыѳв Т . (Ташауэский округ. Турк
менская ОСР), депутат Бенедиктов И. А . (Иркутский округ, РСФСР), депутат ІІЬ- 
рафеев С. М. (Чистопольский окрут, 'Татарская АССР), депутат Орлов Г. М. (Сорта
вальский (Сердобольский) сельский округ. Карело-Финская ССР).

На этом третье заседание Совета Национальностей закрывается.
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длительного отставания, выполнил месяч
ный план Тбилисский прядильно-трико
тажный комбинат —  одно из крупных 
предприятий легкой промышленности 
СССР На многих стройках Грузии —  на

мнут». »
Вооруженный сталинским призывом к 

борьбе за технику, советский народ пре
вратил нашу Родину в могучую инду
стриальную державу. Успешное, осущест
вление сталинских пятилеток, победонос
ное завершение Отечественной войны яви
лись триумфом большевистской партии и 
ее политики.

За годы пятилеток в  нашей стране вы
росли многочисленные кадры, овладевшие 
техникой, советский народ создал свою 
производственно-техническую интеллиген
цию, советская наука ■ техника подня
лись на новые высоты. По наука я тех
ника не стоят на месте. Задача—неустая- 
во двигать из вперед, неустанно овладе
вать новой техникой —попрежеему явля
ется одной из нейтральных задач наших 
кадров.

Мы отмечаем 17-летие исторической 
речи товарища Сталина «О задачах хо
зяйственников» в знаменательный момент. 
В Москве в  эти дни заседает Верховный
Совет СССР. На рассмотрение его Советом 
Министров ССОР представлен Государствен
ный бюджет нашей страны на 1948  год— 
третий год послевоенной сталинской пя
тилетки. Это —  огромная народнохозяй
ственная и финансовая программа восста
новления и дальнейшего развития социа
листической экономики, роста социали
стической куДьтуры и неуклонного под’- 
ема благосостояния трудящихся масс. Де
путаты Верховного Совета СССР, выражая 
волю народа, с гордостью подводят итоги 
первых двух лет послевоенной пятилетки 
и намечают пути лучшого осуществления 
народнохозяйственного плана ж Государ
ственного бюджета 1948  года. В центре 
внимания депутатов Верховного Совета 
СССР—вопросы использования резервов 
производства, внедрения новой техники и 
передовых методов организации производ
ства с пелью дальнейшего увеличения вы 
пуска промышленной продукции, повыше
ния прибылей, рентабельности наших пред
приятий.

Министр финансов СССР депутат А. Г. 
Зверев подчеркнул в своем докладе на 
сессии Верховного Совета СОСР, что наши 
хозяйственные кадры «должны всемерно 
бороться за повышение рентабельности 
предприятий на основе сокращения издержек 
производства и снижения себестоимости 
продукции. В этом деле огромнейшее зна
чение имеют более широкое и смелое вне
дрение новой техники и лучших методов 
организации производства, более полное 
использование всех стимулов роста произ
водительности труда, беспощадная борьба 
со всякого рола бесхозяйственностью».

Вуе это требует от наших хозяйственных 
кадров еше более глубокого проникновения 
в технику, экономику, финансы предприя
тий, умения лучше, шире, полноценнее 
использовать резервы производства для 
успешного осуществления задач 1948 го
да, для выполнения пятилетки в  четыре 
года.

«Пишите сколько угодно резолюций,— 
говорил 17 лет назад товарищ Сталин,—  
клянитесь какими угодно словами, но ес
ли не овладеете техникой, экономикой. 
Финансами завода, фабрики шахты— толку 
не будет...».

О заседании Совета Национальностей 
4  февраля 1948 года

4 февраля, в  11 часов утра, в зале заседаний Верховного Совета СССР, в 
Кремле, состоялось заседание Совета Национальностей.

Председательствует —  Председатель Совета Национальностей депутат Кузне
цов В. В.

На заседании Совета Национальностей продолжались прения по докладу о Го
сударственном бюджете СССР на 1948 год и об исполнении Государственного бюд
жета СССР за 1946 год. В прениях выступили: депутат Пирузян А . С . (Алавердский 
округ, Армянская ССР), депутат Иванов С. М. (Кабанский окрут, Бурят-Монгольская 
АССР), депутат Жданович А. Ф. (Бобруйский окрут, Белорусская ССР), депутат 
Седин М. К . (Ивановский округ, РСФСР).

По окончании прений Совет Национальностей заслушал заключительное слово 
министра финансов СССР депутата Зверева А . Г.

По предложению депутата Хохлова И . С . Совет Национальностей принимает 
следующий порядок утверждения бюджета: Государственный бюджет голосовать по 
разделам доходов и расходов, союзный бюджет —  по общим итогам доходов и расхо
дов, Закон о Государственном бюджете принимать по статьям.

Совет Национальностей единогласно утверждает Государственный бюджет СССР 
на 1948 год и отчет об исполнении Государственного бюджета СССР за 1946 год. 
По статьям, а затем и в целом единогласно утверждается «Закон о Государствен
ном бюджете СССР на 1948  год».

Совет Национальностей переходит к  последнему пункту порядка дня— утверж
дению Указов Президиума Верховного Совета СССР. С докладом по этому вопросу 
выступил Секретарь Президиума Верховного Совета СССР депутат Горкин А. Ф.

Совет Национальностей единогласно утверждает Указы Президиума Верховного 
Совета СССР «О преобразовании Министерства автомобильной промышленности СССР

  .........    __ в Министерство автомобильной и тракторной промышленности», «Об образовании
Сухумской и Ч и ж евской  ГЭС и других   Министерства лесного хозяйства СССР», «О переименовании Ойротской Автономной
в течение января было достигнуто новое Области Алтайского края» и принимает постановление внести соответствующие из

менения и дополнения в статьи 2 2 , 77 и 78  Конституции СССР.значительное продвижение фронта работ. 
Серьезным успехом многих предприятий 
является выполнение ими январского пла
на по снижению себестоимости продукции 
и по прибылям. Так, Тбилисский машино
строительный завод им. 26  комиссаров, 
давший в 1947 году свыше 5 миллионов 
рублей прибыли, закончил и январь 1948 
года с прибылью в несколько сот тысяч 
рублей.

Партийные и  хозяйственные организа
ции обязаны сейчас детально проанализи
ровать и обсудить итога работы предприя
тий и строев за январь. Надо проверить, 
взяты ли с начала года такие темпы, ко
торые действительно обеспечивают выпол
нение принятых обязательств по заверше
нию пятилетки в четыре года, установить, 
насколько рентабельна работа предприя
тий, выявить неиспользованные резервы в 
области внедрения новой техники, укрепле
ния экономики и финансов производства, 
подтянуть отстающие участки.

Нельзя забывать, что некоторые пред
приятия плохо начали новый год. Отстает, 
например, трест «Чиатурмарганец», Это 
об’ясняется элементами самоуспокоенности: 
после хорошей работы в 1947 году работ
ники треста не взяли должных темпов с 
первых дней 1948 года, ослабили техниче
ское руководство, не обеспечили использо
вание богатых производственных резервов 
на рудниках. Естественно, что такое от
ставание в выполнении плана добычи мар
ганца вызывает и снижение финансовых 
показателей работы треста.

Нельзя допускать подобного отставания 
предприятий в надежде на то. что в после
дующие месяцы удастся наверстать упу
щенное. Задачи борьбы за выполнение пя
тилетки в четыре года требуют успешной, 
ритмичной работы всех предприятий с 
первых же дней нового года. Партийные и 
хозяйственные организации обязаны широ
ко распространять почин девяти пред
приятий Москвы, отказавшихся от государ
ственной дотации и обязавшихся добиться 
в текущем году высокорентабельной рабо
ты. Нет сомнения, что в широком распро
странении этого почина многое можно сде
лать и на предприятиях Грузии —  в стан
костроении, текстильной и других отрас
лях промышленности. На дотации до сих 
пор, например, работают такие предприятия 
Тбилиси, как  авторемонтный, радиотеле
графный. паровозо-вагоноремонтный заводы 
и другие.

Все шире и пгирѳ развертывается в на
шей стране борьба за выполнение пятилет
ки в четыре года. Большевистские темпы, 
к достижению которых призывал 17 лет 
назад товарищ Сталин, давно стали зако
ном нашего экономического развития. Ру
ководимый большевистской партией, со
ветский народ добьется в 1948 году ново
го под’ема темпов промышленного произ
водства, с честью выполнит все стоящие 
перед ним в  этом году большие, ответ
ственные задачи.

Далее Совет Национальностей утверждает Указы Президиума Верховного Со
вета СССР:

«О назначении тов. Булганина Николая Александровича Заместителем Предсе
дателя Совета Министров СССР»;

«О назначении тов. Кагановича Лазаря Моисеевича Заместителем Председателя 
Совета Министров СССР»;

«О назначении тов. Малышева Вячеслава Александровича Заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР».

Совет Национальностей утверждает Указы Президиума Верховного Совета СССР 
о назначении Министров СССР:

Министром Вооруженных Сил СССР— Булганина Николая Александровича; 
Министром промышленности строительных материалов СССР— Гинзбурга 

мена Захаровича;
Министром лесной промышленности СССР— Орлова Георгия Михайловича; 
Министром лесного хозяйства СССР— Мотовилова Германа Петровича;
Министром промышленности средств связи СССР— Алексенко Геннадия Василь

евича;
Министром легкой промышленности С ССР— Чеснокова Николая Ермолаевича; 
Министром строительства военных и военно-морских предприятий СССР— Дыгая 

Николая Александровича;
Министром автомобильной и  тракторной промышленности СССР— Акопова Сте

пана Акоповича;
Министром целлюлозной м бумажной промышленности СССР— Грачева Леонида 

Павловича;
Министром транспортного машиностроения СССР— Носенко Ивана Исидоровича; 
Министром юстиции СССР— Горшенина Константина Петровича;
Совет Национальностей утвердил Указ Президиума Верховного Совета СССР о 

назначении тов. Лебедева Поликарпа Ивановича Председателем Комитета по делам 
искусств при Совете Министров СССР.

Совет Национальностей принимает постановление об освобождении тов. Горше
нина Константина Петровича от обязанностей Генерального Прокурора СССР, в связи 
с переходом на другую работу.

Затем Совет Национальностей утверждает Указы Президиума Верховного Совета 
СССР «О воспрещении браков между гражданами СССР и иностранцами», «Об отме
не смертной казни», «Об усилении охраны личной собственности граждан», «Об 
уголовной ответственности за хищение государственного и общественного имуще
ства», «Об ответственности за разглашение государственной тайны и  за утрату до
кументов, содержащих государственную тайну».

По поручению группы депутатов Москвы, Ленинграда и Белорусской ССР депу
тат Горкин А . Ф. вносит предложение о назначении Генеральным Прокурором СССР 
тов. Сафонова Григория Николаевича.

Далее депутат Горкин А . Ф. вносит на рассмотрение сессии предложение груп
пы депутатов от РСФСР об избрании Заместителем Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Власова Ивана Алексеевича —  Председателя Президиу
ма Верховного Совета РСФСР; предложение депутатов от Эстонской ССР об избра

нии Заместителем Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Пялль 
Эдуарда Николаевича— Председателя Президиума Верховного Совета Эстонской ССР; 
предложение депутатов от Казахской ССР об освобождении тов. Казанпаева Абди- 
самета от обязанностей Заместителя Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР и об избрании Заместителем Председателя Президиума Верховного Совета СССР 
тов. Керимбаева Даниила.

'Совет Национальностей единогласно привял постановление:
«Назначить Генеральным Прокурором СССР тов. Сафонова Григория 

Николаевича».
Сессия единогласно избирает Заместителями Председателя Президиума Верхов

ного Совета СССР:
тов. Власова Ивана Алексеевича, 
тов. Пялль Эдуарда Николаевича, 
тов. Керимбаева Даниила.

Совет Национальностей постановил освободить тов. Казанпаева Абдисамета от
обязанностей Заместителя Председателя Президиума Верховного Совета СССР.

Порядок дня Совета Национальностей исчерпан. Председатель Совета Нацио
нальностей депутат Кузнецов В . В . об’являет четвертую сессию Совета Националь
ностей закрытой.

Прием И. В. Сталиным Румынской 
Правительственной Депегации

3 февраля Председатель Совета Министров СССР И. В. Сталин и 
Министр Иностранных Д ел  В. М. Молотов приняли Председателя Со
вета Министров Румынской Народной Республики г-на П. Гроза, Мини
стра Иностранных Д ел  г-жу А. Паукер, Министра Промышленности и 
Торговли г-на Г. Георгиу-Дежа, Министра Труда и Социального О бес
печения г-на Л. Радачаіну и Министра финансов г-на В. Лука.

На приеме присутствовали Румынский Посол в СССР г-н Г. Вла- 
деску-Ракоаса и Посол СССР в Румынии С. И. Кавтарадзе. (ТАСС).

Прием Н. М. Ш верником г-на П. Гроза
3 февраля Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. М. Шверник 

принял в Кремле Председателя Совета Министров Румынской Народной Роспублики 
г-на П. Гроза.

На приеме присутствовал Заместитель Министра Иностранных Дел СССР 
В. А. Зорин. (ТАСС).

Угольная промышленность Грузии 
перевыполнила январский план

Подведепы итоги работы угольной промышленности Грузии за январь 1948  го
да. Они свидетельствуют о новом трудовом под’еме, под знаком которого начали 
третий год пятилетки горняки угольных районов Грузии.

Комбинат «Грузуголь» выполнил январский план по добыче на 107 ,9  процен
та. Задание по среднесуточной добыче в  январе выполнено в целом по комбинату 
на 104 ,2  процента. В сравнении с январем 1947  года достигнут рост добычи угля 
на 89,1  процента, а  в сравнения с декабрем 1947 года— на 12,7 процента.

Выполнение январского плана добычи угля по трестам комбината характери
зуется следующими данными: «Ткварчелутоль»— 109 .9  процента, «Ткибулуголь»—
109.3  процента, Ахалцихское шахтоуправление— 7 1 ,9  процента.

Из 7 действующих шахт комбината январский план добычи угля выполнили я  
перевыполнили 6. Не выполнила январский план только шахта №  2 в Ахалцихѳ.

По шахтам выполнение январского плана добычи угля составило: по тресту 
«Ткибулуголь»: шахта имени Ленина— 103,7  процента, шахта имена Сталина—
114.3  процента, шахта «Гелати» —  109 ,1  процента; по тресту «Ткварчел- 
уголь»: шахта имени Сталина —  110,2  процента, шахта имени
Берия— 109.3 процента. Вступившая в экеплоатапию в конце прошлого года в  Ахал- 
цихе шахта № 1 выполнила январский план добычи на 106 процентов.

Успешно велись в январе и подготовительные работы. В целом по комбинату 
план проходки основных подготовительных выработок выполнен на 110,6 процента. 
Перевыполнен комбинатом и январский план погрузки угля как в  тоннаже, так  и 
по количеству вагонов.

О заседании Совета Союза  
4  февраля 1948 года

4 февраля, в 6 часов вечера, в зале заседаний Верховного Совета СССР. * 
Кремле, состоялось заседание Совета Союза.

Председательствует —  Председатель Совета Союза депутат Парфенов И. А .
На заседании Совета Союза продолжались прения по докладу о Государственной 

бюджете СССР на 1948  год и об исполнении Государственного бюджета СССР за 
1946 год. В прениях выступили: депутат Карапетян С. К . (Пор-Баязотский округ. 
Армянская ССР), депутат Образцов В. Н. (Ртищевский округ. Саратовская область), 
Расулов Д. (Председатель Совета Министров Таджикской ССР), депутат Бабаев М. 3. 
(Евлахский округ. Азербайджанская ССР).

По окончании прений Совет Союза заслушал заключительное слово министра 
финансов СССР депутата Зверева А . Г .

По предложению депутата Корниец Л. Р . - Совет Союза принимает следующий 
порядок утверждения бюджета: Государственный бюджет голосовать по разделам 
доходов и расходов, союзный бюджет —— по общим итогам доходов и расходов, Закон 
о Государственном бюджете принимать по статьям.

* о < 001038 единогласно утверждает Государственный бюджет СССР п
1948  год и отчет об исполнении Государственного бюджета СССР за  1946 год. По 
статьям , а затем и в целом единогласно утверждается «Закон о Государственном 
бюджете СССР на 1948 год».

Совет Союза переходит в  последнему п у нкту порядка дня —  утверждения 
Указов Президиума Верховного Совета СССР. С докладом по этому вопросу высту
пил Секретарь Президиума Верховного Совета СССР депутат Горкин А. Ф.

Совет Союза единогласно утверждает Указы Президиума Верховного Совет* 
СССР «0 преобразовании Министерства автомобильной промышленности СССР в 
Министерство автомобильной и тракторной промышленности СССР», «Об образова
нии Министерства лесного хозяйства СССР», «0 переименовании Ойротской авто

номной области Алтайского края» и принимает постановление внести соответствую
щие изменения и дополнения в  статьи 2 2 , 77  и 7 8  Конституции СССР.

Далее Совет Союза утверждает Указы Президиума Верховного Совета СССР:
«0 назначении тов. Булганина Николая Александровича Заместителем Предсе

дателя Совета Министров СССР»;
«О назначении тов. Кагановича Лазаря Моисеевича Заместителем Председателя 

Совета Министров СССР»;
«0 назначении тов. Малышева Вячеслава Александровича Заместителе* Прех^ 

седателя Совета Министров СССР».
Совет Союза утверждает Указы Президиума Верховного Совета СССР о ятяё* 

чешга министров СССР:
Министром Вооруженных Сил СССР— Булганина Николая Александровича;
Министром промышленности строительных материалов СССР— Гинзбурга Си* 

иена Захаровича; -

Министром лесной промышленности СОСР— Орлова Георгия Михайловича;
Министром лесного хозяйства СССР— Мотовилова Германа Петровича;

Министром промышленности средств связи СССР —■ Алексенко Ганг а  див 
Васильевича;

Министром легкой промышленности СССР Чеснокова Николая Ермолаевича;
Министром строительства военных ■ военно-морских предприятий СССР—* 

Дыгая Николая Александровича;

Министром автомобильной ■ тракторной промышленности СССР— Акопова Сте
пана Акоповича;

Министром целлюлозной * .  бумажной промышленности СССР— Грачева Леонида 
Павловича;

Министром транспортного машиностроения СССР— Носенко Ивана Исидоровича;
Министром юстиции СССР —  Горшенина Константина Петровича.
Совет Союза утвердил Указ Президиума Верховного Совета СССР о назначении 

тов. Лебедева Поликарпа Ивановича председателем Комитета по делам искусств при 
Совете Министров СССР.

Совет Союза принимает постановление об освобождении тов. Горшенина Кон
стантина Петровича от обязанностей Генерального Прокурора СССР в связи с пере
ходом на другую работу.

Затем Совет Союза утверждает Указы Президиума Верховного Совета СССР «0 
воспрещении браков между гражданами СССР и иностранцами»; «Об отмене смерт
ной казни», «Об усилении охраны личной собственности граждан», «Об уголовной 
ответственности за хищение государственного и общественного имущества», «Об 
ответственности за разглашение государственной тайны и за утрату документов, 
содержащих государственную тайну».

По поручению группы депутатов Москвы, Ленинграда и Белорусской ССР де
путат Горкин А . Ф. вносит предложение о назначении Генеральным Прокурором 
СССР тов. Сафонова Григория Николаевича.

Далее депутат Горкин А . Ф. вносит на Т)ассмотрешге сессии предложение 
группы деиутатов от РСФСР об избрании Заместителем Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Власова Ивана Алексеевича— Председателя Президиума 
Верховного Совета РСФСР; предложение депутатов от Эстонской ССР об избрании 
Заместителем Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Пялль Эдуарда 
Николаевича— Председателя Президиума Верховного Совета Эстонской ССР; предло
жение деиутатов от Казахской ССР об освобождении тов. Кэзаипаева Абдисамета от 
обязанностей Заместителя Председателя Президиума Верховного Совета СССР и об 
избрании Заместителем Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. 
Керимбаева Даниила.

Совет Союза единогласно принял постановление:

«Назначить Генеральным Прокурором СССР тов. Сафонова Григория Николае
вича».

Заместителями Председателя ПрезидиумаСовет Союза единогласно избирает 
Верховного Совета СССР:

тов. Власова Ивана Алексеевича, 
тов. Пялль Эдуарда Николаевича, 
тов. Керимбаева Даниила.

Совет Союза постановил освободить тот. Казанпаева Абдисамета от обязанностей 
Заместителя Председателя Президиума Верховного Совета СССР.

Порядок дня Совета Союза исчерпан. Председатель Совета Союза депутат 
Парфенов И. А. об’являет четвертую сессию Совета Союза закрытой.

О БЩ ЕС ТВ О  П О  РА С П РО С Т РА Н Е Н И Ю  П О Л И Т И Ч Е С К И Х  И Н А У ЧН Ы Х  
ЗН А Н И Й  Г Р У ЗИ Н С К О Й  С С Р 

6 ф евраля, в 8 час. вечера, в помещении Дома учителя (ул. П урцеладзе, №  3)
состоятся лекции 

действіггельных членов Общества 
Б Е Р Д З Е Н И Ш В И Л И  Н.  А.  

н а  т е м у
«Ж И ЗН Ь И ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКАДЕМИКА С. Н. Д Ж А Н А Ш И А » .  

Т О П У Р И А  В. Т.

«АКАДЕМИК С. И. ДЖ АН АШ И аТ КАК ЯЗЫКОВЕД»
А П А К И Д З Е  А.  М.

«АКАДЕМИК С. И. ДЖ АНАШ ИА V Г Р У З И Н С К А Я  АРХЕОЛОГИЯ»
(на грузинском языке).

П осле лекции киноочерк— «Памяти академика С. Н. ДжанашиЯ» 
Предварительная продаж а билетов: в кассе Дома учителя с 6 до 9 час. веч., 

в магазине «Академическая книга» (пр Руставели. 19) с 9 час. утра до 5 час. 
веч. и у  уполномоченного Общества тов. Карапетяна X. А Коллективные заявки 
принимаются тов Карапетяном по телеф. 3.84-19. После начала лекции опоздав
шие в зал не допускаю тся.



Заседания Верховного Совета СССР
Прения в Совете Национальностей по докладу 

о Государственном бюджете СССР на 1948 г.
Речь депутата 3. Н. Чхубианишвили

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

Товарищи депутаты! Четвертая сессия 
Верховного Совета СССР проходят в обста
новке великих исторических побед совет
ского народа, в обстановке больших поли
тических, хозяйственных и кулі/гурных до
стижений в  жизни нашей страны.

Выборы в местные Советы депутатов 
трудящихся во всех республиках Совет
ского Союза увенчались новым торжествам 
советской социалистической демократии. 
Советский народ единодугаво проголосовал 
за кандидатов сталинского блока коммуни
стов и беспартийных и тем самым еще 
раз продемонстрировал свое несокрушимое 
морально-политическое единство, свою 
сплоченность вокруг партии Л е н и н а -  
Сталина и Советского правительства, свою 
беззаветную любовь и преданность вождю 
народов товарищу Сталину.

Избирательная кампания в  Грузии оз
наменовалась блестящей победой могучего 
сталинского блока коммунистов и беспар
тийных. В голосовании приняло участие 
9 9 ,9 9  проп. от общего числа избирателей.

За кандидатов блока коммунистов и бес
партийных голосовали: в областной Совет 
Юго-Осетинской автономной области— 
9 9 ,7 7  проп. избирателей, принимавших 
участие в голосовании; за  кандидатов в 
депутаты  районных Советов— 99,93  проп.; 
городских Советов—9 9 ,8 6  проп.; районных 
Советов города Тбилиси— 99 .8 5  проп.; сель
ских и поселковых Советов— 99 ,9 3  проп.

Таким образом, во всех избирательных 
округах по выборам в местные Советы де
путатов трудящихся, а их у нас насчиты
валось 2 6 .6 5 2 . оказались избранными кап- 
дидаты блока коммунистов и беспартийных.

Безграничной радостью и гордостью 
преисполнены сердпа трудящихся Совет
ской Грузил, которым выпало великое 
счастье— избрать первым депутатом Тби
лисского городского Совета депутатов тру
дящ ихся нашего отпа и учителя, организа
тора всех наших побед—великого Сталина. 
(Бурные аплодисменты).

Голосуя за товарища Сталина, избира
тели округа >6 53  по выборам в Тбилис- 

-скпй городской Совет единодушно вырази
ли  чувства и стремления всего советского 
народа.

С огромным воодушевлением в  депутаты 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся избраны ближайшие соратники 
товарищ а Сталина — товарища Молотов. 
Берия, Жданов. Маленков, Микоян, Бул
ганин.

Такой высокой активности на выборах, 
Такого единодушия в голосовании, как в 
пашей стране, никогда не знала и не мо
ж ет знать ни одна капиталистическая стра
на. В странах капитализма немыслима 
так ая  неразрывная связь между народом 
и органами власти.

Это возможно только у нас, где осущест
влена подлинно народная демократия, ко
торая, как небо от земли, отличается от 
лицемерной буржуазной демократии капи
талистических государств.

Замечательные итоги выборов говорят о 
том. что единство советского общества не
рушимо, что все советские люди единодуш
но поддерживают политику коммунистиче
ской партии и своего правительства, пол- 
пы решимости добиться дальнейшего рас
цвета нашей Родины.

Успешно выполняется начертанная 
великим Сталиным программа пятиаетнего 
плана. Итоги выполнения Государственного 
плана восстановления и развития народ
ного хозяйства СССР за 1947  год вновь 
показали непреоборимые силы советского 
строя. Партия Ленина— Сталина мудро и 
уверенно ведет наш народ по пути расцве
та нашей Родины, по пути построения ком
мунизма.

За два года творческого труда со
ветского народа п я т и л е т и й  план по 
валовой продукции промышленности 
выполнен на 100  процентов, и уже 
в IV квартале прошлого года достигнут 
среднеквартальный уровень производства 
19 4 0  года. Сельское хозяйство, несмотря 
на то, что тяжелые последствия войны 
были усугублены засухой 1946  года, да
ло государству, примерно, столько хлеба, 
сколько давало в  лучшие довоенные годы.

Эта успехи вызывают законную гор
дость у всех советских людей и вселяют 
в них твердую уверенность, что в 1948 
году под гениальным руководством 
товарища Сталина будут одержаны еще бо
лее значительные победы.

Трудящиеся Советской Грузии успешно 
борются за  быстрейшее осуществление 
сталинских предначертаний, за  быстрейший 
под ем и расцвет хозяйства и культуры.

Годовой план по валовой продукции 
промышленности Грузинской ССР за 1947 
год выполнен на 110 проп. Все промыш
ленные министерства как ©оюзно-рестіубли- 
кансюого, так  и республиканского подчи
нения выполнили свои планы.

По сравнению с 1946  годом валовая про- 
дукция промышленности Грузии выросла 
на 29 ,1  проц, План двух первых лет 
сталинской пятилетки по валовой продук
ции промышленности Грузии выполнен на 
1 0 6 ,7  проп.

Производство важнейших видов промыш
ленной продукции в натуре значительно 
выросло в 1947 году по сравнению с пре
дыдущим годом: по марганцу—на 15,7
нроц., по углю—на 21,1  проп., по цементу 
—н а  31 ,7  проц., по ферросплавам—на 11,3 
щ о ц ., по производству металлорежущих 
станков— на 2 8 ,9  «рол.

Систематически выполняя план произ
водства, наша промышленность в 1947 го
ду превзошла уровень производства 1940 
года на 8 .6  проп. Производительность 
труда рабочих на производстве за одинна
дцать месяцев 1947  года возросла против 
соответствующего периода 1946  года на 
24  проц.

План централизованных капиталовложе
ний в народное хозяйство республики по 
мдыисгерсгвам и ведомствам союзно-рес
публиканского ч  республиканского подчи
ненна выполнен на 1 0 4 ,9  щмщ. и превы

сил об’ем капитальных 
работ за 1946 Год ва 
32.6  проц. Однако, в ре
зультате недостаточного 
снабжения и иомощи со 
стороны некоторых со
юзных министерств об'- 
екты союзного подчине
ния ^выполнили план ка
питальных работ за 
1947 год лишь на 77,7 
проц., в том числе Зак- 
моталлурігстрой —  на 
4 7.8 проц.; Стройтреет 
Мг 11— на 65 ,7  проц.; 
комбинат Грузуголь —  
па 62.3  проп.

Министерствам строи
тельства предприятий 
тяжелой индустрии, 
угольной промышленно
сти западных районов 
я Главне-фтргАэстроіЮ при 
Совете Министров СССР 
необ х од и мо улучшить 
руководство своими 
строительными органи
зациями, чтобы обеспе
чить выполнение плана 
текущего года.

Хорошо работал трест 
«Храм Госстрой» Мини
стерства электростан
ций. который выполнил 
план капитальных работ 
па 113 ,9  проц. и пу
стил в эксплоаташш 
первый апрегат Храм- 
ской гидростанции.

Трудящиеся Советской Грузии достигли 
этих успехов в результате мощного трудо
вого под’ема и широко развернувшегося 
социалистического соревнования, начатого 
по почину славных ленинградцев.

Следует вместе с тем указать, что у 
нас имеется еще значительное количество 
предприятий, которые не выполняют пла
нов, особенно по ассортименту, допускают 
перерасход сы рья, материалов, топлива, 
электроэнергии, не ликвидировали брак й 
простои оборудования, тем самым увеличи
вают себестоимость продукции и не выпол
няют своих обязательств перед государ
ством. Необходимо закрепить достигнутые 
успехи, в  кратчайший срок устранить 
имеющиеся недостатки и в  дальнейшем 
значительно повысить темпы производства 
и строительства. Для этого надо шире ис
пользовать богатый опыт наших передо
вых людей и всемерно развернуть всена
родное социалистическое соревнование за 
выполнение повой сталинской пятилетки в 
четыре года.

Серьезных успехов добились трудящиеся 
Грузии в 1 9 4 7  г. в области сельского хо
зяйства. В осуществление исторического 
постановления февральского Пленума ЦК 
ВКП(б) колхозники, колхозницы, рабочие, 
служащие, специалисты МТС и совхозов 
Грузинской ССР дали слово товарищу 
Сталину —  образцово провести сельскохо
зяйственные работы, получить высокий 
урожай и досрочно выполнить свои обяза
тельства перед государством. Сознавая ве
ликую ответственность и высокую мораль
ную обязанность перед Родиной, труже
ники сельского хозяйства взялись за  рабо
ту. Государственный план посева яровых 
культур колхозы республики выполнили 
на 100 ,7  проц., технических культур—на 
106 ,2  проц., озимых культур под урожай 
1948  года—н а 103 проц.

Колхозники и рабочие совхозов лучше, 
чем когда бы то ни было соблюдали тре
бования агротехники, с любовью и настой
чивостью ухаживали за чайными и цит
русовыми плантациями, за  садами, вино
градниками и посевами зерновых культур. 
В результате этого бьи выращен высокий 
урожай чая, цитрусов, винограда, табака, 
зерновых, картофеля, овощей и масличных 
культур. План сдачи основных сельскохо
зяйственных продуктов за 1947 г. выпол
нен: по зерновым и бобовым культурам 
на 111 ,9  проц., по подсолнечнику—на
132,6  проц., по винограду—н а  100,9 
проц., по чайному листу—-на 118 ,3  проц., 
по цитрусовым плодам—на 114 ,3  проц., 
по та б а к у —на 134 ,7  проц., по коконам— 
на 108 ,1  проп. Выполнен также план за
готовок животноводческих продуктов.

В 1947  году сдано государству основ
ного чайного листа па 12 тыс. тонн боль
ше. чем в 1946 году, цитрусов— на 
106 .500  ты с. штук, табака—на 3 .700  
тонн, винограда—на 5 .1 1 0  тонн, шелко
вичных коконов—на 420  тонн и зерна— 
на 8 ,7 0 0  тонн.

Наши колхозы никогда не получали та 
кого высокого урожая кукурузы, как в 
1947 г, В Цхакаовском, Абашском и Ланч- 
хутском районах собран урожай кукурузы 
в три— четыре, а в Гальском, Кварельском, 
Зугдидском, Очамчирском, Махарадзевском 
и других районах— в  два-три раза боль
ше, чем в 1946  году. Многие передовики 
сельского хозяйства—звеньевые, бригади
ры. председатели колхозов добились полу
чения рекордных урожаев и достойны 
представления к правительственным награ
дам.

Трудящиеся Грузии прилагают все уси
лия к тому, чтобы в  текущем году полу
чить еще более высокий урожай сельско
хозяйственных культур. В лучшие агро
технические сроки выполнен план посева 
озимых культур и впервые в истекшем го
ду значительно перевыполнен план под’
ема зяби. Широко [Ш вор нуты яимпие ра
боты в садах, виноградниках, на чайных 
плантациях и полях.

С чувством огромного удовлетворения 
встретил советский народ Постановление Со
вета Министров СССР и ЦК ВКП(б) о про
ведении денежной реформы в отмене кар
точек на продовольственные в промыш
ленные товары. Трудящиеся Грузии, как и 
все народы Советского Союза, горячо бла
годарят большевистскую партию, Советское

правительство, великого вождя и учителя
родного Сталина за отеческую заботу о 
нуждах народа, о благе и счастье народов.

Представленный Советом Министров Со
юза ССР на утверждение Верховного Со
вета Союза ССР проект Государственного 
бюджета на 1948 год в полной мере соот
ветствует задачам третьего года послевоен
ной пятилетки; он отражает колоссальные 
возможности Советского государства, опи
рающегося на преимущества и непрерывно 
возрастающую мощь социалистической 
экономики.

Удовлетворительно выполнен в 1947 го
ду бюджет нашей республики. По предва
рительным данным. Государственный бюд
жет Грузинской ССР, утвержденный в сум
ме 2 .1 6 0  млн. руб., выполнен по доходам 
в сумме 2 .213  млн. рублей и расходам— 
2 .156  млн. рублей, с прейышениём дохо
дов над расходами на 57  млн. рублей, не 
считая средств в оборотной наличности в 
сумме 66 млн. рублей.

• Проект Государственного бюджета Гру
зинской ССР на 1948  год определен в 
об’еме 2 .3 3 4  млн. руб., или на 178 млн. 
руб. больше фактического исполнения 
бюджета 1947 года. Вложения в народное 
хозяйство составят 555  млн. руб., Или 
23 ,8  проц. общего об’ема бюджета. На со
циально-культурные мероприятия будет из
расходовано на 114  млн. руб. больше, чем в
1947 году. Удельный вес этих расходов 
в бюджете составит 68.5  проц. Значитель
ный рост расходов предусматривается бюд
жетом на народное образование, здравоох
ранение, искусство, науку и культуру. 
На содержание научных учреждений рес
публиканского подчинения в 1948 году бу
дет израсходовано свыше 98 млн. руб. и 
на мероприятия по искусству—до 60  млн. 
руб.

Товарищи депутаты! Я обращаюсь к  сес
сии е просьбой об увеличений ассигнова
ний на непентрализованньіѳ капитальные 
работы по Грузинской ССР в  размере 40 
млн. руб.* в том числе 15 млн. руб.—па 
ремонт и оборудование школ и научных 
учреждений, а такж е на окончание перехо
дящего сельского школьного строительства, 
10 млн. руб.—на оборудование больниц, 
санаториев и других лечебных учреждений, 
5 млн. руб.— в а  лесное хозяйство для ле
сокультурных работ в 10 млн. руб. по 
сельскому хозяйству на мероприятия, свя
занные с выполнением намеченного пла
на по уходу и расширению чайных план
таций, цитрусовых насаждений и вино
градников.

Товарищи депутаты! Совершенно пра
вильно было отмечено докладчиком, что в
1948 году для выполнения доходной части 
бюджета потребуется большая напряжен
ная работа. Необходимо и дальше улуч
шать руководство промышленностью и 
сельским хозяйством. Надо ликвидировать 
имеющиеся недостатки в работе советских 
и хозяйственных органов, добиться, чтобы 
каждая отрасль, каждое предприятие, каж 
дая стройка, каждый цех и станок выпол
няли и перевыполняли дневной, месячный 
и квартальный планы по всем показате
лям.

Государственный бюджет в 1948  году 
создает все условия для дальнейшего под’
ема промышленности сельского хозяйства 
и благосостояния народов Советского Сою
за. Он целиком отвечает задачам третьего 
года новой сталинской пятилетки. Поэто
му я поддерживаю предложение выступав
ших депутатов— утвердить Государствен
ный бюджет на 19 4 8  год с дополнениями 
и поправками Бюджетной комиссии.

Грузинский народ в братском союзе со
ветских народов сделает все. чтобы успеш
но выполнить Государственный бюджет 
на 1948 год. Даем слово товарищу 
Сталину, что рабочие, работняпы, ипже- 
нерно-техничеекие работники и служащие 
промышленности и труженики сельского 
хозяйства Грузии добьются в 1948 году 
новых производственных побед и отдадут 
все свои силы делу выполнения новой 
сталинской пятилетки в четыре года.

Народы Советского Союза, безграпично 
преданные своей Родине и большевистской 
партии, под мудрым руководством товарища 
Сталина добьются новых успехов в деле 
строительства коммунизма в нашей стране, 
(Аплодисменты).

2 февраля Верховный Совет СССР про
должал свою работу.

В 11 часов утра в Большом зале Крем
левского дворца открылось заседание Со
вета Национальностей.

За столом Председателя —  Председатель 
Совета Национальностей депутат В. В. Нуз- 
нецов и его Заместители депутаты Ч. А. 
Асланова и П. А. Левицкий.

В правительственных ложах занимают 
места гг. А. И. Мииеян, Н. М. Швврнин,
А. Н. Косыгин, Г, М. Попов, М. Ф.- Шни- 
рятов, члены Президиума Верховного Со
вета СССР, министры. Депутаты и гостя 
встречают их продолжительными аплодис
ментами.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Национальностей В. В. Кузнецов 
предоставляет слово для содоклада Бюд
жетной комиссии председателю Бюджетной 
комиссии Совета Национальностей депута
ту И. С. Хохлову.

—  1946 год был первым послевоенным 
годом, годом перехода нашего хозяйства на 
путь мирного развития, —  говорят депу
тат Хохлов. —  Несмотря на трудности, 
вызванные последствиями тяжелой войны 
и засухой 1946 года, задачи первого года 
новой пятилетки были решены успешно; 
Под’ем народного хозяйства в 1946 году 
обеспечил выполнение Государственного 
бюджета и нормальное финансирование 
всех предусмотренных бюджетом мероприя
тий.

—  Рассмотрев отчет об исполнении 
бюджета за  1946 год, Бюджетная комис
сия вносит предложение —  утвердить этот 
отчет по доходам в сумме 325 .437  мил
лионов рублей п по расходам в сумме 
30 7 .5 4 5  миллионов рублей с превышением 
доходов над расходами в сумме 17.892 
миллиона рублей.

—  Бюджетная комиссия. —  заявляет 
депутат Хохлов, —  считает, что Государ
ственный бюджет СССР на 1948 год со
ставлен правильно и вносит предложение 
утвердить бюджет в суммах, принятых 
Советом Министров СССР, с некоторыми 
поправками. В частности. Бюджетная ко
миссия предлагает увеличить доходы по 
налогу с обороте По Министерству тек
стильной промышленности в связи с уточ
нением расчетов по отдельным видам то
варов по министерствам рыбной промыш
ленности восточных и западных районов 
за счет повышения качества продукции, 
а также увеличения поступлений по ряду 
других статей;

От имени Бюджетной комиссии депутат 
Хохлов вносит предложение утвердить Го
сударственный бюджет СССР на 1948 год 
но доходам в сумМе 429 .150  миллионов 
рублей и по расходам в еумме388.041 
миллион рублей с превышением доход»* 
над расходами в сумме 41 .009  миллионов 
рублей. * .

—  Успешно© выполнение Государствен
ного бюджета 1948 года будет способство
вать дальнейшему росту экономики и 
культуры , повышению благосостояния тру
дящихся и укреплению обороноспособно

сти Советского Союза, —  говорит в за
ключение депутат Хохлов. —  Наш народ 
под руководством большевистской партии 
и своего вождя великого Сталина одержит 
новые славные победы на пути к комму
низму! (Аплодисменты).

Сесспя переходит к прениям по докладу 
о Государственном бюджете СССР Слово 
предоставляется депутату В. Н. Понома
ренко.

Депутат Пономаренко отмечает, что в 
Запорожской области 'быстрыми темпами 
идет восстановление разрушенных нейеп- 
к© - фашистскими захватчиками промыш
ленных предприятий и сельского хозяй
ства. Накануне. 30-летия Великого Октя
бря трудящиеся Запорожья сдали в эксплО- 
атапию первую очередь «Запорожсталй». 
Пущены первая батарея коксо - химиче
ского завода, первая очередь масло - жи
рового комбината. Начал работать также 
ряд других крупных предприятий.

Депутат В. Н. Пономаренко считает, что 
восстановление Днепрогэса разрешает про
блему снабжения электроэнергией не толь
ко Запорожской области, но и многих дру
гих южных промышленных районов. Одна
ко существующие линии электропередачи 
ве могут удовлетворить спрос на электро
энергию со стороны промышленности и 
сельского хозяйства. В связи с этим де
путат тов. Пономаренко просит включить 
в план 1948 года работы по проектирова
нию п началу строительства линии элек
тропередачи от Запорожья до города Боль
шой Токмак, предусмотрев на этот год 
необходимые капиталовложения.

—  Латышский народ, —  говорит в сво
ей речи депутат В. Т. Лацис, —  самоот
верженно работает над выполнением пла
на послевоенной сталинской пятилетки. Б 
30-й годовщине Великого Октября латвий
ская промышленность выполнила план вто
рого года пятилетки. В прошлом году 
вступил в строй ряд новых предприятий;

Заметных успехов добилась Латвийская 
ГОР в области культуры.

Депутат 3. Н. Чхубианишвили (Грузин
ская ССР), говоря об итогах выборов в 
местные Советы Грузинской ССР, заявляет, 
что они продемонстрировали морально-по
литическое единство трудящихся, вх спло
ченность вокруг партии и правительства, 
великого вождя товарища Сталина.

—  Трудящиеся Советской Грузии под 
руководством большевистской партии ус
пешно борются за быстрейшее осуществле
ние сталинских предначертаний, эа даль
нейший под’ем и расцвет хозяйства и 
культуры. Годовой плац по валовой про
дукции промышленностью Грузии за 1947 
год выполнен на 110 процентов.

Серьезные успехи достигнуты в области 
сельского хозяйства. В 1947 году выра
щен высокий урожай чая, цитрусов, ви
нограда, табака, зерновых, картофеля, мас
личных культур и овощей.

—  Представленный Советом Министров 
Союза ССР на утверждение Верховного Со
вета СССР проект Государственного бюд

жета на 1948  год, —  говорит депутат 
Чхубианишвили, — в полной мере отра
жает задачи третьего года послевоенной 
пятилетки.

Депутат Д. Джангоэин говорит, что в 
прошлом году трудящиеся Казахстана до
бились больших успехов как в области - 
промышленности, так и в области сель
ского хозяйства.

Депутат Джангозин просит Правитель
ство Союза рассмотреть вопрос об органи
зации производства самоходных сеноко
силок в Казахской республике. Он ставит 
также вопрос об организации в республй- 
ке Управления по сельскому строитель
ству.

Тов. Бурыличев говорят аб успехах 
промышленности и сельского хозяйства 
Московской области, достигнутых за два 
года послевоенной сталинской пятилетки. 
По валовой продукции промышленность 
Московской области выполнила план пер
вых двух лет пятилетки на 105 процен
тов.

Депутат Г. В. Нигмаджанов заявляет,
что трудящиеся Башкирии с энтузиазмом 
иодхватили призыв ленингралпев и с каж
дым днем расширяют соревнование за вы
полнение пятилетки в четыре года. Боль
ших успехов добилась, в частности, неф
тяная промышленность республики, ранее 
отстававшая.

—  Успехи хозяйственного и культурно
го строительства, достигнутые в минувшем 
году советским народом под руководством 
славной большевистской партии, вызыва
ют в каждом из нас чувство законной гор
дости, —  говорит депутат Н. Г. Новайь 
(Молдавская ССР).

Депутат Коваль считает необходимым 
предусмотреть в плане Министерства элек
тростанций СССР ассигнования на работы 
по строительству * Дубасовской гидроэлек
тростанции.

Депутат Г. И. Кондратьев говорит о 
вкладе трудящихся Марийской АССР вде
ло восстановления и развития народного 
Хозяйства нашей страны в послевоенный 
период.

—  Вместе се всем советский народом 
трудящиеся Азербайджана самоотверженно 
борются за успешное выполнение задач по
слевоенной пятилетки, —  говорит депу
тат М. Самедов (Азербайджанская ССР).

—  Огромные средства, предусмотренные 
по бюджетам союзных республик на фи
нансирование народного хозяйства и на 
социально -'культурны е мероприятия, —  
говорит далее депутат Самедов, —  свиде
тельствуют о внимании Советского госу
дарства к дальнейшему экономическому 
развита» в культурному процветанию со
юзных республик.

После выступления депутата „Самедовз 
заседание Совета Национальностей об’яв- 
ляетея закрытым. (ТАСС).

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
В 6 часов вечера в Большом зале Крем

левского дворца открылось заседание Сове
та Союза.

Появление за столом Председателя —  
Председателя Совета Союза депутата 
И. А. Парфенова и его Заместителей 
тт. Т. Д. Лысенко и Н. Д. Ундасынова, а 
в ложах— товарищей Л. П. Берия, К. Е. Во
рошилова, Л. М. Кагановича, Г. М. Мален
кова, Н. А . Вознесенского, Н. М. Шверни
ка, А. А . Кузнецова, Г. М. Попова, 
членов Президиума Верховного Совета 
СОСР, министров депутаты и гости привет
ствуют продолжительными аплодисментами.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Союза И* А . Парфенов предоставля
ет слово для содоклада Бюджетной комис
сии председателю Бюджетной комиссии Со
вета Союза депутату Л. Р . Корниец.

—  Государственный бюджет на 1948 год, 
внесенный Советом Министров ССОР на 
рассмотрение и утверждение Верховного 
Совета СССР, отражает успехи, достигну
тые нашей страной во всех областях социа
листического строительства в минувшем 
1947 году, и обеспечивает дальнейшее раз
витие народного хозяйства и культуры* в 
третьем году послевоенной сталинской пя
тилетки,— говорит товарищ Корниец.

В результате мер, принятых партией и 
правительством, социалистическое сельское 
хозяйство, успешно преодолевая трудности, 
вызванные войной и засухой 1946  года, 
значительно повысило валовую продукцию 
и урожай зерновых культур. В 1947 году 
урожай зерновых культур достиг довоенно
го уровня.

Предусмотренные Государственным бюд
жетом на 1948 год доходы обеспечивают 
полпое выполнение государственного пла
на восстановления и развития народпого 
хозяйства в 1948 году и превышают рас-' 
ходы на сумму свыше 40 миллиардов руб
лей.

Депутат Корниец от имени Бюджетной 
комиссии предлагает утвердить Государст
венный бюджет на 1948 год с некоторыми 
поправками. В частности. Бюджетная ко
миссия предлагает увеличить доходы на об
щую сумму 1 .208  300 рублей.

Рассмотрев просьбы правительств союз
ных республик, Бюджетная комиссия пред
лагает уменьшить доходы по Государствен
ному бюджету Узбекской ООР и Казахской 
ССР, Грузинской ССР, Киргизской ССР н 
Армянской ССР.

Излагая заключеготе Бюджетной комис
сии по отчету об исполнении Государствен
ного бюджета за 1946 год, депутат Кор- 
пиеп отмечает, что бюджет 1946 года вы
полнен с превышением доходов над расхо
дами в сумме 17.900 миллионов рублей.

Совет Союза иереходит к обсуждению 
доклада о Государственном бюджете СССР. 
Слово предоставляется депутату Т. А. Се
ливанову.

Депутат Т. А. Селиванов говорит, что 
коллективы московских предприятий
успешно реализуют свои обязательства, 
связанные с выполнением послевоенной пя
тилетии в четыре года. Промышленность 
Москвы план 1947 года по выпуску вало
вой продукции выполнила на 115.2 про
цента, а план двух первых лет пятилетки 
— на 110 процентов.

Депутат Д. С. Коротченко (Украинская 
00Р) говорит, что бюджет 1948 года будет 
способствовать дальнейшему под’ему на
родного хозяйства, расцвету науки и куль
туры, повышению жизненного уровня со
ветского народа, укреплению могущества 
нашей Родины.

За истекший год в республике на 29  
процентов выросла успешно восстанавли
ваемая угольная промышленность. В 
прошлом году па Украине были введены в 
строй действующих Днепрогэс, «Азов- 
сталь» и ряд других крупных предприя
тий. Значительно возросло производство 
тугуна, стали, проката и кокса.

Серьезные успехи достигнуты в сель
ском хозяйстве. В 1947 году Украинская 
ССР собрала хороший урожай, досрочно. 10 
октября, выполнила государственный план 
хлебозаготовок, дала сверх плана много 
миллионов пудов хлеба.

Депутат П. С. Попнов говорит, что тру
дящиеся Ленинграда и Ленинградской об
ласти закончили прошлый год с большими 
достижениями. Успешное выполнение бюд
жета Ленинграда и Ленинградской области 
явилось результатом перевыполнения на
роднохозяйственного плана. Трудящиеся 
города Ленина закончили годовую програм
му к тридцатой годовщине Октябрьской 
революции. План 1947 года ленинград
ская промышленность выполнила на
124 ,7  процента. Об’ем промышленной 
продукция города за 1947 год увеличился 
по сравнѳдшо с 1946  годом на 55 ,3  про
цента.

Председатель Совета Министров РСФСР 
депутат М. И. Родионов говорит, что рост 
Государственного бюджета СССР является 
ярким свидетельством прочности социали
стической экономики. Вместе с Государ
ственным бюджетом Союза растут и бюд
жеты союзных республик. Наглядным при
мером служит бюджет Российской Феде
рации, который в 1948  году превысит 
бюджет довоенного времени почти в два 
раза. На восстаповление и дальнейшее 
развитие народного хозяйства и на удов
летворение растущих культурно-бытовых 
нужд населения но бюджету РСФСР пре
дусмотрены ассигнования в сумме 42.881 
миллиона рублей.

Большинство областей, краев и авто
номных республик Российской Федерации 
в прошлом году выполнило и перевыпол
нило доходную часть бюджета. Беспере
бойно финансировались мероприятия, пред
усмотренные нАродйохозяйственным пла
ном.

Важнейшей задачей республиканских 
органов и местных Советов является даль
нейшее развитие жилищного дела. С этой 
целью надо Широко развернуть производ
ство местных строительных материалов.

—  Куйбышевская область, являющаяся 
одним из наиболее развитых индустриаль
ных и сельскохозяйственных районов на
шей страны, внесла большой вклад в 
дело выполнения народнохозяйственного 
плана второго года послевоенной пятилет
ки,—говорит депутат А . М. Пузанов (Куй
бышевская область).
_ Промышленность города Куйбышева г 

области досрочно, 15 декабря, выполнила 
государственный план второго года пяти
летки. Валовой продукции выпушено в 
два раза больше, чем в довоенном 1940 
году.

Область досрочно выполнила государ
ственный план заготовок хлеба, картофеля 
мяса и животного масла. Колхозы. МТС и 
Совхозы области заложили прочную основу 
для получения высокого урожая в текущем 
году.

Депутат М. В. Кулагин (Новосибирская 
область) указывает, что задача выпол
нения бюджета 1948 года выдвигает на 
первый план проведение таких мероприя
тий, которые должны закрепить результа
ты денежной реформы, обеспечить даль
нейшее повышение роли рубля в народном 
хозяйстве: укрепление хозяйственного
расчета, повышение прибыльности всех 
отраслей хозяйства, эффективности капи
тальных затрат и осуществление строгого 
режима экономил.

Депутат Кулагин считает необходимым 
ущюстить систему взимания налога с 
оборота— этого основпого источника дохо
дов Государственного бюджета.

Депутат С. Бабаев (Туркменская ССР) 
отмечает, что Государственный бюджет на 
1948 год свидетельствует о прочности со
ветских финансов, об огромных возможно-1 
стях, заложенных в советском строе, е 
Жизнеспособности и крепости .социалисти
ческого государства.

Депутат Бабаев просит предусмотреть 
дополнительные ассигнования для осуще
ствления дальнейшего проектирования, 
изысканий и проектно-строительных ра
бот по Каракумскому каналу.

Депутат В. В. Лукьянов говорит, что 
прошлый год для Иваповской шнЛети был 
годом дальнейшего улучшения работы про
мышленности и сельского хозяйства. Ус
пешно работала машиностроительная, л р г -  
кая, химическая, пищевкусовая, местная 
промышленность, промысловая кооперация, 
железные дороги и водный транспорт. 
Текстильная промышленность области да
ла па 31 процент готовой ткапи бплыпе. 
чем в 1946 году. Сельскохозяйственные 
работы в колхозах. МТС и совхозах прове
дены значительно лучше, чем в 1946 году.

На этом заседание Совета Союза об’яв- 
ляется закрытым. (ТАСС).



Заседания Верховного Совета СССР
В С О В Е Т Е  С О Ю З А

3 февраля Верховный Совет СССР щхѵ-
,.,лжал свою работу.

В 11 часов утра в Большом зале Крем- 
іевского дворца открылось заседание Со
вета Союза.

Появление за столом Председателя—  
Председателя Совета Союза депутата 
И, Парфенова и его Заместителей іепу- 
ТЗТ9В т . д . Лысенко и Н. Д. Ундасынова,
& в ложа*.—товарищей А. А . Жданова, 
П, М. Шверника, А. А. Кузнецова, Г. М. 
Попова, членов Президиума Верховного 
Совета СССР, министров депутаты я 
[чісти встречают продолжительными апло* 
р е н т а м и .

В порядке дня— продолжение прений по 
.складу о Государственном бюджете СССР 
ва 1943 год и об исполнении Гоеуіарст- 
вгняого бюджета за 1946 год.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Союза депутат И. А . Парфенов пре
доставляет слово депутату П. К. Понома- 
-нно (Белорусская 00Р).

Депутат Пономаренко говорит об успе
хах, достигнутых белорусским народом в 
послевоенном строительстве. Вое станов л е- 

и введены в строй многие заводы и 
фабрики, тысячи школ, клубов, изб-чита- 
іен, жилых домов в городах и селах. План 
выпуска валовой продукция промышлен
ность республики выполнила в 1947 году 
па №  процента. Значительные успехи 
достигнуты в сельском хозяйстве, В 1947 
году республика, как и в предыдущие го
ды, выполнила план государственных по
ставок хлеба и картофеля, сдав государству 
хлеба на 2,5 миллиона пудов больше, чем 
в 1946 году. В основном решена задача 
строительства жилых домов для сельского 
населения. С момента освобождения Бело
руссии от немецко-фашистских захватчи
ков з республике построено 327 тысяч до- 
іов, в которые вселилось более 1 .800  ты
сяч человек.

Предлагая утвердить Государственный 
'гсджет на 1948 год, депутат Пономаренко 
ваверяет, что белорусский народ под руко
водством Советского правительства. ЦК 
БІьІІ(б) и товарища Сталина с честью вы
полнит народнохозяйственный п лан ” 1948 
года. „ ж „

Министр заготовок ООСР тов. Б. А. Двин
ский говорит, что государство получило в 
прошлом году в результате хлебозаготовок, 
примерно, столько же хлеба, сколько в 
іучпгиё довоенные годы. Это дало возмож
ность отменить карточную систему. Успеш
но были также проведены в прошлом году 
п  готовки картофеля, молока и выработка 
животного масла.

Тов. Двинский обращает внимание депу
татов Верховного Совета на то, что до еях 
пор неудовлетворительно используется ав
тотранспорт Министерства заготовок, пред
назначенный для перевоеви зерна из глу
бинных пунктов. В связи с этим о® ставит 
вопрос об усилении темпов дорожного 
строительства в сельских местностях.

Депутат А. В. Куртов (Костромская об
ласть) отмечает, что трудящиеся Костром
ской области, включившись в  соревнова
ние за досрочное выполнение пятилетнего 
плана, добились известных успехов: щж- 
иытлеиность области выполнила план 
1947 года на 101,7 процента.

Тов. Куртов просит Верховный Совет 
СССР рассмотреть вопрос об ассигновании 
средств для продолжения в 1948  году 
строительства желеяной дороги Кострома— 
Галич, которая будет иметь большое зна
чение для промышленного развития Ко
стромской области.

Депутат М. Ю. Шумауснас говорит, что 
за первые два года послевоенной пятилет
ки Советская Литва добилась больших ус

пехов в  промышленности, «елъсюо* хо
зяйстве и культуре. Темпы развития 
производства, достигнутые во второй по
ловине 1947 года, дают возможность уже 
в  1948  году значительно превысить до
военный уровень. В прошлом году в  рес
публике введен в  действие ряд заводов и 
фабрик.

Депутат Шумаускас в заключение сво
ей речи подчеркивает, что важнейшими 
задачами промышленности республики в 
текущем году являются улучшение каче
ства продукции, снижение себестоимости 
и издержек производства, повышение рен
табельности, рост накоплений.

Министр строительства топливных пред
приятий СССР А . Н. Задемидно в своей
речи говорит о том, что в прошлом году
министерство закончило строительство 27 
утольных ш ахт и разрезов. В 1947 году
было построено для шахтеров около 400
тысяч кв. метров жилой площади—на 17 
процентов больше, чем в  1946 году.

Однако, отмечает тов. Задемидко, госу
дарственный план министерством все же 
не был выполнен.

В чем причины невыполнения плана? 
Прежде всего, в неудовлетворительном ис
пользовании рядом строительных органи
заций машин и механизмов.

В 1948 году Министерство строитель
ства топливных предприятий должно по
строить и сдать в аксплоаташш десятки 
угольных шахт, 86  заводов, обогатитель
ных и брикетных фабрик и других произ
водственных предприятий, около 8 0 0  ты 
сяч квадратных метров жилой площади.

Депутат А. К. Канапин (Казахская СОР) 
заявляет, что истекший год для Казахста
на так  же, как и для всего Советского 
Союза, был годом неуклонного роста эко
номики и культуры. Промышленность 
республики выполнила в 1947 году 
план производства по валовой продукции 
на 103 ,9  процента. Значительно возрос 
выпуск важнейших видов промышленной 
продукции—угля, нефти, металла.

Присоединяясь к  предложениям высту
павших депутатов об утверждении бюдже
та, депутат Канапин просит ассигновать 
на 1948 год средства для продолжения 
строительства железной дороги Моинты — 
Чу, а также предусмотреть средства по 
бюджету республики на окончание строи
тельства школьных зданий, сооружение 
которых было начато егае до войны.

Депутат Н. Г . Каротамм сообщает, что 
промышленное производство в Эстонской 
ООР в 1947 году на 42  процента превы
сило уровень 19 4 6  года. Валовая продук
ция промышленности республики уж е в 
октябре 1947 года на 26 проценте® пре
высила довоенный об’ем.

Тов. Каротамм считает, что ©о стороны 
планирующих и хозяйственных органов 
должны пред'являться более строгие тре
бования к руководителям промышленности 
и к директорам заводов в отношении вы
полнения плана по утвержденной номен
клатуре изделий в  натуральном выраже
нии, а не только по выпуску валовой 
продукции.

Депутат А. Д. Даниилов характеризует 
послевоенные успехи Дагестанской АССР 
в области промышленности, сельского хо
зяйства и культуры. Колхозники Дагеста
на в  прошлом году добились рекордно вы 
соких урожаев, намного увеличили пого
ловье скота и повысили его продуктив
ность. Это дало возможность республике 
первой в Советском Союзе досрочно вы 
полнить план поставок хлеба государству.

Промышленность республики в 1947 
году работала значительно лучше, Чем в

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
предыдущие годы, к  імрѳвыгкмгниля ЮПИ 
выпуска продукции.

Министр здравоохранения СССР Е . И. 
Смирнов указывает, что ассигнования на 
охрану здоровья населения в нашей стра
не составляют значительную часть расхо
дов Государственного бюджета. Из года в 
год бюджет здравоохранения возрастает. 
Только в  1947  году на нужды здравоохра
нения было израсходовано более 16 млрд. 
рублей.

Однако качество медицинского обслужи
вания населения определяется не только 
сетью медицинских учреждений—оно обус
ловливается. в  первую очередь, квалифи
кацией врачей. В связи с этим Министер
ство здравоохранения ООСР принимает ряд 
мер для повышения квалификации вра
чебного персонала.

Министерство здравоохранения СССР ор
ганизует в  сельских районных больницах 
хирургические, терапевтические, акушер- 
ср>-гинекологические, детские и другие 
отделения и кабинеты. В связп с этим 
товарищ Смирнов просит Верховный Совет 
поддержать предложение Бюджетной ко
миссии о дополнительном ассигновании 
1 2 .400  тысяч рублей на подготовку 4 
тысяч врачей для сельских медицинских 
учреждений.

Депутат А. В. Кудрявцев (Бурят-Мон
гольская АССР) говорит о том. что рро- 
мышденность республики выполнила годо
вой план выпуска валовой продукции в 
истекшем году на 103 ,5  процента, пре
высив довоенный уровень на 32 ,6  процен
та. С честью выполнили свои обязатель
ства колхозники, работники МТС и совхо
зов республики.

Говоря о задачах, которые предстоит 
решить республике в  этом году, депутат 
Кудрявцев подчеркивает, что важнейшей 
из них является дальнейший под’ем сель
ского хозяйства. В связи с этим он ста
вит вопрос о том, чтобы Министерство 
сельского хозяйства ССОР изучило особен
ности ведения сельского хозяйства в усло
виях Забайкалья. Депутат Кудрявцев про
сит оказать помощь республике кадрами 
квалифицированных специалистов сельско
го хозяйства, а также дополнительно выде
лить ей сельскохозяйственные машины.

Министр совхозов СССР Н. А- Скворцов 
говорит, что в успехах, которых достигло 
сельское хозяйство Советского Союза, не
малая роль принадлежит совхозам.

В 1947 году совхозы Министерства 
совхозов СССР выполнили основной план 
сдачи сельскохозяйственной продукции. 
Урожай зерновых культур в  совхозах по
лучен значительно выше не только всех 
военных лет, но и довоенного 1940 года. 
В совхозах увеличилось поголовье скота. 
План сева озимых совхозы в 1947 году 
выполнили на 103 процента, зяби под рожь 
поднято больше, чем в  1946  году.

В текущем году посевные площади в 
совхозах должны быть расширены на 21,5  
процента по сравнению с 1947 годом. 
Урожайность запроектирована почти на 
50 процентов выше плана 1947 года. Это 
обязывает всех работников совхозов под
нять качество сельскохозяйственных ра
бот, решительно улучшить использование 
машин.

Товарищ Скворцов просят Верховный 
Совет увеличить ассигнования Министер
ству совхозов ССОР на приобретение 
тракторов, комбайнов, автомобилей и сель
скохозяйственных машин, а такж е на 
формирование основного штата в  мясомо
лочных совхозах.

На этом заседание Совета Союза об*яв
ляется закрытым. (ТАСС).

В б часов вечера в Большом зале Крем
левского дворца открылось заседание Со
вета Национальностей.

Появление за столом Председателя—  
Председателя Совета Национальностей де
путата В. В. Кузнецова и его Заместителей 
депутатов Ч. А . Аслановой и П. А. Левиц
кого, а в ложах— товарищей А. И. Микояна, 
Н. М. Шверника, А. Н. Косыгина, М. Ф. 
Шкирятова, членов Президиума Верховного 
Совета, министров депутаты и гости встре
чают продолжительными аплодисментами.

В порядке дня— продолжение прений по 
докладу о Государственном бюджете СССР на 
1948  год и об исполнении Государственно
го бюджета СССР за 1946 год.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Национальностей депутат В. В. Куз
нецов предоставляет слово депутату Э. Н. 
Пялль (Эстонская ССР).

—  Вместе со всеми братскими народами 
СССР эстонский народ самоотверженно бо
рется за выполнение послевоенного пяти
летнего плана,— говорит депутат Пялль. 
— Промышленность Советской Эстонии пре
взошла довоенный уровень. План промыш
ленного производства по валовой продук
ции в 1947 году выполнен на И З  процен
тов.

Успешно восстанавливается и разви
вается -сельское хозяйство республики—  
значительно увеличились посевные плоша- 
ди, возросло поголовье скота, укрепляется 
сельскохозяйственная кооперация.

Депутат Пялль просит предусмотреть в 
бюджете увеличение ассигнований иа при
обретение продуктивного скота для вновь 
создаваемых ,в республике еовхоэов.

Министр рыбной промышленности за
падных районов СССР депутат А. А. Ишков 
говорит, что в 1947  году министерство вы
полнило план выпуска валовой продукции 
на 104 процента. Полностью выполнены 
обязательства перед Государственным бюд
жетом. По предварительным данным, ми
нистерство отчислило сверх утвержденного 
плана в бюджет 1947 года 270  миллионов 
рублей.

Тов. Ишков считает, что сырьевые ре
сурсы наших водоемов позволяют создать 
в стране изобилие рыбных продуктов. Не
обходимо широко осваивать новые бассей
ны и, главным образом, богатейший из них 
—  Северный бассейн. С этой целью необ
ходимо, в частности, всемерно ускорить 
строительство рыбных траулеров.

Депутат В. М. Вирѳлайнен (Карело-Фин
ская ССР) отмечает, что в Карело-Финской 
республике за послевоенные годы прове
дены большие восстановительные и строи
тельные работы. В истекшем году закон
чено строительство первого в республике 
цементного завода, пущена на полную мощ
ность Кондопожская ГЭС, досрочно сданы 
в эксплоатацию первые агрегаты возрож
дающегося Кондопожского бумажного ком
бината.

Вместе с тем республика не выполнила 
годового плана по основным видам продук
ция, в частности по таким отраслям про
мышленности, как лесная и целлюлозно-бу
мажная.

Для увеличения об*ема вывозки леса тре
буется построить жилые дома для рабо
чих, производственные помещения и узко
колейную железную дорогу. Депутат Вйро- 
лайнен просит Верховный Совет СССР обя
зать Министерство путей сообщения ассиг
новать из выделенных ему средств па ка
питаловложения не менее 10 миллионов 
рублей на строительные работы по соору
жению Западно-Карельской железной до
роги.

Депутат А. Г. Тахтаров говорит, что

1947 год был годом больших успехов во
всех отраслях народного хозяйства Да
гестанской республики. Многие промыш
ленные предприятия республики перевы
полнили производственные планы 1947 го
да в  30-й годовщине Великого Октября.

Крупнейших успехов добилось сельское 
хозяйство Дагестана. Колхозы и совхозы 
вырастили обильный урожай всех культур, 
умножили ста^а овец и коз, увеличили по
головье крупного рогатого скота и лоша
дей. На 3 месяца рапыпе установленного 
срока Дагестанская АССР выполнила госу
дарственный план хлебопоставок.

Тов. Тахтаров подвергает критике рабо
ту Министерства кинематографии.

—  Основное направление советской 
бюджетной политики, —  говорят депутат 
И. В. Винокуров,— особенно ярко видно на 
примере местных бюджетов. В бюджете 
Якутской АССР в нынешнем году ассигно
вания на хозяйственное и культурное строи
тельство занимают 8 4 ,8  процента. За по
следние 10 лет бюджет Советской Якутии 
вырос почти в три раза.

Депутат Винокуров значительную часть 
своего выступления посвящает вопросам 
развития пушно-мехового хозяйства. Яку
тия, занимающая по заготовкам пушнины 
значительный удельный вес в стране, за 
годы советской власти намного увеличила 
товарный выход мехового сырья.

Депутат Винокуров вместе с тем отме
чает, что уровень организации пушного хо
зяйства в республике и темпы его развития 
отстают от уровня развития других важ 
нейших отраслей народного хозяйства.

Высокий уровень послевоенного раз
вития тяжелой индустрии,— говорит ми
нистр пищевой промышленности СООР В. П. 
Зотов,— и под’ем сельского хозяйства дали 
возможность ускорить восстановление пред
приятий пшцевой промышленности и ши
роко развернуть производство пищевых 
продуктов. Работники пищевой промыш
ленности успешно закончили план 1947 
года. План перевыполнен всеми отраслями 
по воем пищевым продуктам, причем са
харного песка дано сверх плана 5 миллио
нов пудов, сахара-рафинада— 1 .2 0 0  ты
сяч пудов.

За 1946— 1947 годы в пищевую про
мышленность вложено средств на 40  про
центов больше, чем за два последних пред
военных года. Однако производственные 
мощности отдельных, отраслей пищевой 
промышленности еще не достигли довоен
ного уровня. Пищевикам в 1948 году пред
стоит осуществить большую строительную 
программу с вводом новых мощностей уже 
в текущем году, на что ассигнуется 830 
миллионов рублей. , ,

Депутат Д. Туратбеков говорит, что па
триотический призыв ленинградцев о раз
вертывании социалистического соревнова
ния за выполнение послевоенной пятилет
ии в 4 года нашел широкий отклик ерэдя 
рабочих, колхозников и интеллигенции 
Киргизской республики. Промышленность 

I Киргизии к 1 0  декабря 1947 года выпол
нила годовой план выпуска валовой про
дукции, а к 1 января 1948 года годовой 
плап был выполнен на 108 ,5  процента.

План хлебопоставок республикой был за
вершен досрочно, к  30-й  годовппте Вели
кого Октября. Оверх плана колхозники да
ли государству 700  тысяч пудов зерна. 

Тов. Туратбеков говорит, что бюджет

ского канала и Ортогокойскоге водохрейММ 
ля ига. Депутат Туратбеков просит дополни
тельно выделить на строительство этих «о - 
ектов 17 миллионов рублей.

Депутат Т. Бердыев (Туркменская ОСЛ 
считает, что запроектированный по Совет
скому Туркменистану бюджет полностью 
обеспечивает дальнейшее хозяйственное ■ 
культурное развитие республики.

Характеризуя успехи, достигнутые тру
дящимися Туркмении, он сообщает, что 
промышленность союзного и рспубливан
ского подчинения выполнила годовой плая 
но выпуску валовой продукции на 106 
процентов, по добыче нефтп план перевы
полнен на 8 ,9  процента. Колхозники, ра
ботники МТС и совхозов успешно выполни
ли взятые на себя обязательства по госу
дарственному плану заготовок хлопка, 
шелка и каракуля.

—  В проекте Государственного бюдже
та ООСР,— говорит министр сельского хо
зяйства СССР И. А. Бенедиктов,— н а ш а  
выражение высокие темпы восстановления 
и развития народного хозяйства нашей 
страны, и, в  частности, сельского хозяй
ства. Ассигнования на нужды сельского 
хозяйства по союзному бюджету возраста
ют почти на 19 процентов и  составят 20  
миллиардов рублей.

В прошлом году колхозы и МТС добились 
серьезных успехов в расширении посевных 
площадей и поднятии урожайности. Вало
вой сбор зерновых культур увеличился но 
сравнению с 1946 годом на 58 процентов, 
картофеля— на 3 0  процентов, сахарной 
свеклы— на 190 процентов: Увеличилось 
поголовье всех видов скота в колхозах.

Совет Министров СССР утвердил новый 
типовой договор МТС с колхозами. Этот до
говор должен стать мощным оружием в 
борьбе за дальнейшее улучшение работы 
МТС, повышение урожайности и снижение 
себестоимости сельскохозяйственных работ. 
Новый договор поднимает ответственность 
как МТС, так и колхозов за своевременное 
и качественное выполнение всех работ.

Депутат С. М. Шарафеев (Татарская 
АОСР) говорит, что трудящиеся Татарии 
отметили 1947 год новыми трудовыми до
стижениями: промышленность республики 
выполнила план на 102,5 пропсита. вы
пуск продукции вырос на 3 4 ,8  процента и 
превысил довоенный уровень на 80 про
центов. Досрочно выполнили план хлебо
поставок колхозы и совхозы республики, 
сдав на миллионы пудов зерна больше, 
чем в  1946 году.

Депутат Г. М. Орлов говорит, что лесная 
промышленность в течение ряда лет не
удовлетворительно справляется с выполне
нием государственного плана. В августе 
прошлого года правительство приняло спе
циальное постановление, посвященное во
просам механизации лесозаготовок, освое
ния новых лесных районов, создания по
стоянных кадров для лесозаготовок.

За период 1948— 1950 годы лесная про
мышленность получит десятки тысяч элек
тропил, 16 тысяч специальных трелевоч
ных тракторов и несколько тысяч треле
вочных лебедок, большое количество мото
возов, тракторов, платформ, вагонов, авто
машин и т. д. В лесу будут работать не
сколько тысяч передвижных и постоянно
действующих энергетических установок. 
Особое внимание будет уделено жилищному

Киргизской ССР на 1948 год обеспечивает . строительству, что будет способствовать 
дальнейший рост всех отраслей народного обеспечению лесозаготовок постоянными 
хозяйства и культуры республики. Вместе .я д р ам и .
с тем он  ̂ считает, что в бюджете не в до- | На этом заседание Совета Наттшшалыю- 
статочной степени отражены необходимые 1 стей от 3 февраля об’является закрытым, 
затраты на строительство Большого Чтй- 1 (ТАСС).

Оправдать доверие 
избирателей

К.  Ч И Ч И Н А Д З Е .

ГГ января грузинский народ, на основе 
Всеобщего, равного и прямого избирательно
го права при тайном голосовании, избрал 
неетпые органы государственной власти—  
областной (Юго-Осетинской автономной 
области), районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся.

Избирательная кампания и выборы про
шли в обстановке огромного всенародного 
политического и трудового иод’ема.

Из общего количества 2 .0 9 6 .9 4 5  изби
рателей’А Грузии приняли участие в го
лосовании 2 .0 9 6 .6 7 6  человек, или 99 ,99  
процента. Голосовали за кандидатов сталин
ского блока коммунистов и беспартийных: 
в областной Совет Юго-Осетинской авто- 
помпой области 99,77  процента избирате
ли , принявших участив в голосовании, в 
Районные Советы— 99,93  процента, в го- 
эдекяе Советы— 9 9 8 6  процента, в рай- 

ошіые Советы города Тбилиси— 9 9 ,8 5  про
бита, в сельские и поселковые Советы—  
-9,93 процента.

В Галъском, Кодеком, Ленингорском, 
башоком, Чхороцкуском, Кутаисском. Он- 

о»м, Маяковском, Чхарском, Бол нисском 
Районах все сто процентов избирателей, 
'швігѵхся на выборы, голосовали за кан- 
иДотов блока коммунистов и беспартийных.

Ч Цхалту беком, Цхакаевском, Хобс ком,
{аденджихском, Квемо-Сванетоком, Дма- 
ясском, Качретеком и Чохатаурском райо- 
ах оказалось только по одному бюллете
не с вычеркнутыми фамилиями кандида- 

N  в депутаты.
Результаты голосования показывают, 

избиратели единодушно голосовали за 
кандидатов блока коммунистов и беспар- 

'■‘Ных, что кандидатами в депутаты были 
рьгдвщгуты люди, связанные с массами, 
°казавшие на деле свою преданность Ро- 

*нвв, партии Ленина— Сталина.
Ро все местные Советы депутатов тру

дящихся Грузинской ССР избрано 26 .652  
^путата, в том число: в областной Совет 
Юго-Осетинской автономной области —  58 
Депутатов, в районные Советы— 2'.764. в 
^Родскйе Советы— 2 .2 1 3 , в районные Со
веты города Тбилиси— 1.026 . в поселко- 

Советы— 631 и в сельские Советы—
12.960. -  .

В числе депутатов 9 51 3  женщин, или
35,7 процента, и 14 .217 беспартийных, 
или 53 ,35  процента.

Во всех избирательных округах по выбо
рам в местные Советы оказались избран
ными кандидаты блока коммунистов я 
беспартийных.

В числе депутатов местных Советов мно
го передовых людей нашей республики —  
стахановцев промышленности и сель
ского хозяйства, видных деятелей науки, 
литературы и искусства: лауреат
Сталинской премии поэт Г. Леонйдзе, 
известные ученые В. Гулисапшили,
В. Топуриа, И. ІГутателадзе, Г. Мухадзе, 
Н. Бердзешшжили, К. Завриев, Д. Соснов- 
ский, заслуженный мастер спорта СООР 
П. Думбадэе, народный художник профес
сор У. Джапаридзе, народные артисты Гру
зинской ССР лауреаты Сталинской премии 
Верико Анджапаридзе, Екатерина Сохадзе, 
Г. Давиташвили, Д. Аидгуладзе, народный 
артист республики профессор-музьгковед 
Д. Аракшпвили, Герой Социалистического 
Труда София Маридашвиля, генерал Г. Ку- 
рашвили, знатные стахановцы —  слесарь 
П. Мухигулагавнли, токарь Л. Киладзс, 
вагранщик И. Бурдули и многие другие.

Среди избранных— около 20  ты сяч де
путатов, награжденных орденами и меда
лями.

Первым депутатом Тбилисского городско
го Совета депутатов трудящихся единодуш
но избран великий Сталин.

Избиратели округа М? 53 по выборам б 
Тбилисский городской Совет, гордые соз
нанием высокой чести, которую оказал им 
товарищ Сталин, дав согласие баллотиро
ваться в этом избирательном округе, еще 
на рассвете в день выборов пришли на из
бирательный участок. Многие избиратели 
других округов прятали сюда с удостовере
ниями на право голосования, чтобы от
дать свои голоса за великого Сталина. 
ІІа избирательных бюллетенях избирате
ли делали патриотические надписи: 
«Многих лет жизни и здоровья— нашему 
отцу и учителю товарищу Сталину»,— пи
сал один из них. «Желая здоровья и дол

голетия нашему Сталину, я  пожелаю этим 
счастья трудящимся»,— гласила другая
надпись, «Сталин— это счастье*. Таких 
надписей было очень много.

Депутатами Тбилисского городского Со
вета депутатов трудящихся единодушно ив- 
браны соратники великого Сталина, вид
нейшие деятели большевистской партии и 
Советского государства товарищи В- М. Мо
лотов, Л. П. Берия, А. А. Жданов, А. И. Ми
коян, Г. М. Маленков, Н. А. Булганин.

Віыборы в местные Советы явились но
вой мощной демонстрацией морально-поли
тического единства, советского общества, 
высокого патриотизма советских людей.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, грузинский народ го
лосовал за родную советскую власть, за 
наше могучее Советское государство, за 
торжество советской демократии, за пар
тию Ленина— Сталина, за великого 
Сталина.

Избрание в  состав местных Советов 
лучших, передовых людей — кандидатов 
сталинского блока коммунистов и беспар
тийных—обеспечивает дальнейшее улуч
шение работы местных органов власти, 
достижение еще более высоких показате
лей всех отраслей многогранного народного 
хозяйства Советской Грузии.

первые цехи Руставскюго металлургическо
го завода —  гиганта черной металлургии. 
Приближаются сроки пуска Кутаисского 
автомобильного завода и других строящих
ся предприятий. Проведеіна огромная ра
бота по созданию и развитию субтропиче
ского сельского хозяйства, снабжающего 
всю страну продукцией высокоценных 
культур. Широким фронтом ведутся рабо
ты по осушению Колхидской низменности. 
'Недалек день осуществления давнишней 
мечты грузинского народа— пуска Самгор- 
ской оросительной системы, которая еше 
больше украсит окрестности города Тби
лиси и соцгородка Рустави. превратит их 
в цветущие сады и виноградники. Заме
чательных успехов достигли наука, л и 
тература и искусство Советской Грузии.

* *  *

Плаи второго года послевоенной сталин
ской пятилетки по всем отраслям народно
го хозяйства Грузии выполнен досрочно и 
с превышением. Трудящиеся нашей рес
публики начали третий год пятилетки под 
зиаком нового под*ема социалистического 
соревнования, борьбы за практическое 
осуществление обязательств, принятых в 
ответ на призыв ленинградцев, —  выпол
нить пятилетку в четыре года.

Первейшая обязанность избранных 11 
января местных Советов— возглавить это 
замечательное патриотическое движение, 
направить его на достижение новых успе
хов во всех областях народного хозяйства, 
па еще большее укрепление мощи нашей 
могучей Родины.

Только в пашей стране стало возможным 
ликвидировать в короткий срок тягчайпгие 
последствия войны, равной которой еще не 
было в  истории человечества. Прошло 
лишь немногим более двух с половиной 
лет после окончания войны, но в резуль
тате огромной восстановительной работы 
уже стало возможным проведение таких 
крупнейших Мероприятий, как  денежная 
реформа и отмена карточной системы с 
одновременным снижением цен.

Это возможно только в условиях совет
ского государственного общественного строя, 
только в результате#неустанной сталин
ской заботы о благе народа. Не случайно

Под руководством коммунистической 
партии (большевиков) Грузии, закаленной 
товарищем Л. П. Берия в борьбе за осуще
ствление указаний великого Сталина,
Грузия—в прошлом бесправная полуколо
ниальная окраина царской России—стала 
одной из передовых республик Советского 
Союза.

За годы сталинских пятилеток, благода
ря заботам большевистской партии и со
ветского правительства, в Грузии создана 
высоко развитая промышленность с мощ
ной энергетической базой. Из года в год 
увеличивается выпуск продукции метал
лообрабатывающей, нефтяной, станкострои
тельной, машиностроительной, легкой, тек
стильной, пищевой и других отраслей 
промышленности. Канун нового 1948 года 
строители Храмской ГЭС ознаменовали за
мечательным подарком Родине—сдали в 
экенлоатапию первый агрегат уникальной, | в капиталистических странах, не понес- 
высокогорной Храмской гидростанции. Аг- | іпих такого ущерба от войны, положение 
регат бесперебойно подает электроэнергию [народных масс все более и более ухудшает- 
яромышлепности Грузии и столице рес- ся и нее реальнее становится угроза 
публики—Тбилиси. В скором времени бу- приближающегося кризиса. В нашей стране 
дут пущены Сухумская ГЭС п ряд других в минувшем году уж е достигнут довоен- 
электросіашщй. У&е вступили в  строй дый уровень производства и собран уро

жай не ниже, чем в  лучшие довоенные
годы.

Задача местных Советов заключается во 
всемерном содействии выявлению неис
пользованных резервов в  каждом районе, 
городе, селе, в  организации работы по их 
использованию. Необходимо широко разви
вать местную промышленность, побиваться 
увеличения производства и повышения ка
чества товаров широкого потребления, 
дальнейшего развертывания советской 
культурной торговли, расширения товаро
оборота.

Местные Советы должны сыграть боль
шую роль в  укрепленш  курса рубля, в 
строжайшей экономии государственных 
средств, об’явить борьбу всяким излише
ствам, пресекать факты нарушения финан
совой дисциплины в советских, хозяй
ственных, торговых и других организа
циях.

Располагая огромными возможностями 
для мобилизации колхозников, рабочих 
совхозов и МТС на борьбу за высокий уро
жай, местные Советы призваны провести 
большую работу, направленную к  дости
жению новых успехов социалистического 
сельского хозяйства. Они должны вникать 
в состояние каждого колхоза, МТС, помо
гать нм в подготовке тракторов, прицепного 
инвентаря, других сельскохозяйственных 
машин, тягла, семенного материала и вы
полнении других мероприятий для обеспече
ния своевременного и образцового про
ведения весенних сельскохозяйственных 
работ. Районные п сельские Советы систе
матически обязаны заниматься вопросами 
дальнейшего организационно - хозяйствен
ного укрепления колхозов— организацией 
труда, постановкой учета и отчетности, 
вникать в экономику каждого колхоза.

Ответственные задачи возлагаются на 
местные Советы районов развития субтро
пических п технических культур, вино
градарства и плодоводства. Они должны 
учесть особенности и сложность хозяйства 
своих районов и построить свою работу 
так, чтобы обеспечить улучшение ухода 
за чайными, цитрусовыми, тунговыми 
плантациями, виноградниками, плодовыми 
садами и насаждениями других ценных 
культур, за дальнейшее расширение пло
щадей и рост урожайности.

Вопросы улучшения работы школ, ор
ганов здравоохранения, культурно-прошчѵ 
тигельных учреждений должны Постоянно 
находиться в  центре внимания местных 
Советов.

Во всех города* и  районах Груши со
стоялись первые сессии местных Советов. 
Созданы руководящие органы—исполкомы 
Советов, утверждены заведующие отдела
ми исполкомов, образованы постоянно дей
ствующие комиссии. Избранные депутаты 
уже приобщились к практической деятель
ности.

Надо учесть, что в Советы пришли но
вые люди, пока еще не имеющие большого 
опыта практической рабе ты. Более 80 
процентов Депутатов местных Советов из
браны впервые. Поэтому местные партий
ные и советские органы должпы оказывать 
им повседневную помощь.

В перпод подготовки к выборам избира
тели критиковали недочеты в работе мно
гих местных Советов, вносили много цен
ных и деловых предложений.

Необходимо учесть все эти предложения 
и критические замечания, наметить 
конкретные мероприятия по их осуще
ствлению.

В подготовке к проведению выборов и 
местные Советы депутатов трудящихся 
Грузинской ССР принимало участие более 
20 0  тысяч ак'Ьшистов города и езда. Они 
приобрели большой опыт политической, 
агитационной и организационно-массовой 
работы. Этот актив следует использовать, 
на него должны опираться в своей по
вседневной работе местные Советы.

Исполнительные Комитеты Советов де
путатов трудящихся должпы строго при
держиваться установленных Конститушіе} 
сроков созыва сессий Советов для обсуж
дения вопросов хозяйственного и культур 
ного строительства. Это будет способство 
вать своевременному разрешепию назрев
ших вопросов и более активному вовлече 
нию депутатов в работу Советов. Исполни
тельные комитеты Советов обязаны оказы
вать помощь постоянно действующим ко 
миссиям.

Депутаты местных Советов всей сВое1 
работой должпы оправдать большое дове 
рие. оказанное им избирателями.

Избранные на основе Сталинской Кои 
ституции местпые Советы с честью раз 
решат стоящие перед ними ответственней 
шие и почетные задачи в борьбе трудя 
щихся Грузии за дальнейший под'ем на 
родного хозяйства и культуры нашей рес 
публики, за новый расцвет пашей могуче: 
Розины и рост благосостояния советског 
народа, твёрдо и уверенно идущего по 
водительством великого Сталина к торже 
ству коммунизма.



а а р я  во сто ка

В КОНТРОЛЬНОМ СОВЕТЕ В ГЕРМАНИИ
Б Е Р Л И Н , 2 февраля. (ТАСС). 31 января 

в Бердане состоялось очередное заседание 
Контрольного совета, на котором присут
ствовали: марш ал Советского Союза Соко
ловский, британский генерал Робертсон, 
американский генерал К лей и французский 
генерал Кениг.

П осле двухгодичного обсуж дения К онт
рольный совет по настоянию советских 
представителей принял решение о мероприя
тиях по ограничению и контролю над по
тенциально опасными лицами, служившими 
в бывших германских вооруженных силах. 
Командующим зон предлож ено ограничить 
деятельность бывших членов германских 
вооруженных сил и особенно офицеров в 
тех организациях, которые по своей струк
туре, дисциплине и другим признакам при
ближаю тся к военным организациям. Ц ель 
этих ограничений состоит в том, чтобы по
тенциально опасные липа не смогли в бу
дущ ем  возглавить новую возможную мили
таристскую  деятельность. Контрольный со 
вет обязал командующих зон представлять 
периодические отчеты о процентном соот 
ношенйи бывших кадровых офицере® и 
служивш их в германских вооруженных си 
л  ах, используемых в полиции, пожарной 
охране, торговом флоте, служ бе лесниче
ства, пограничном контроле и других подоб
ных организациях.

Д алее на заседании Контрольного сове
та обсуж дался поставленный советской д е
легацией вопрос о законопроекте об обяза
тельном социальном страхования. Э тот за 
конопроект уж е длительное время рассмат
ривается в органах Контрольного совета. 
Проект закона о  социальном страховании 
бы л выработан на основе консультации с 
немецкими экспертами и представителями 
профсоюзов и затем был одобрен директо
ратом по вопросам рабочей силы и финан
совым директоратом. О днако американский, 
британский и французский представители в 
Координационном комитете не захотели 
рассматривать этот законопроект, направ
ленный ыа улучш ение положения трудящ их
ся. Несмотря на противодействие этих пред
ставителей, по настоянию советской сто
роны обсуж дение законопроекта о социаль
ном страховании было перенесено в К онт
рольный совет

Советский представитель в Контрольном 
совете заявил, что разработанный двумя ди 
ректоратами на основе консультации с не
мецкими профсоюзами законопроект о  со
циальном страховании по своему содерж а
нию является демократическим. Он со
храняет все лучш ее, что было в  системе со 
циального страхования догитлеровской Гер
мании. Законопроект предусматривает соз
дание единой системы социального страхо
вания для рабочих и служ ащ их Германии, 
что соответствует такж е Потсдамским ре
шениям о единстве Германии и об одинако
вом обращении с немецким населением во 
всей Германии. Согласно законопроекту, 
пенсии и пособия зля  рабочих, составляю 
щ их две трети всех застрахованных, увели
чиваются и доводятся до уровня пенсий и 
пособий служ ащ их. Члены семей застрахо
ванных получаю т по этому законопроекту 
бесплатную  врачебную помощь и медика
менты. В случае увечья на производстве з а 
конопроект обеспечивает застрахованному 
право требовать от предпринимателя выпла
ты  дополнительного пособия, кроме того 
пособия, которое он получает из страхо
вой кассы. Таким образом, предлагаемый 
законопроект отвечает интересам немецко
го населения и направлен на улучш ение по
лож ения рабочих и служ ащ их в Германии. 
П оскольку возникающ ие в связи с  этим 
расходы полностью покрываются страховы 
ми взносами, то  принятие такого закона не 
наклады вает на немецкий бю дж ет никаких 
дополнительных тягот.

Советский представитель подчеркнул д а
л ее  в своем заявлении, что в советской зо
не оккупации аналогичный закон о социаль
ном страховании был принят ещ е в январе 
1947 г. Д альнейш ая оттяж ка с  принятием это
го закона для  всей Германии была бы лишь 
в интересах страховых монополий и част
ных страховых компаний, которые до сих 
пор сущ ествую т в западных зонах в  наж и
ваю т огромные сверхприбыли за счет тру
дящ ихся. Советское командование реши
тельно протестует против этой несправедли
вости и настаивает на принятии у ж е  согла
сованного в двух директоратах законопро

екта об обязательном социальном страхова
нии в Германин

Хотя финансовый директорат, так ж е  как 
и директорат рабочей силы, у ж е  одобрил 
законопроект о социальном страховании, ге
нерал К лей при поддерж ке английского и 
французского представителей предложил и 
на этот раз вернуть законопроект в финан
совый директорат «для дополнительного 
изучения».

Затем  Контрольный совет перешел к об
суждению  советского меморандума о плане 
разоружения, демилитаризации, роспуска 
вооруженных сил и ликвидации военно- 
промышленного потенциала Германии. М ар
шал Советского Союза Соколовский внес 
конкретные предложения, направленные на 
выполнение решений Совета Министров 
Иностранных Д ел  о демилитаризации Гер
мании. П редлож ения маршала Соколовско
го предусматриваю т роспуск и ликвидацию 
в западных зонах Германии всех сохранив
шихся немецких формирований военного ти
па, а так ж е  всех воинских формирований из 
лиц не немецкой национальности (остатки 
польских частей генерала Андерса, юго
славские, венгерские, украинские и другие 
фаш истские отряды и команды); уничтоже
ние германских военных материалов и раз
рушение всех военных об’ектов и сооруж е
ний, предназначенных для  ведения войны 
на суше, на море и в воздухе, в частности 
безотлагательное проведение работ по д е 
милитаризации военно-морских баз и портов 
в Германии, составление к 10 марта плана 
ликвидации германских артиллерийских, 
авиационных, танковых и других военных 
заводов, специально построенных для произ
водства вооружения, обеспечив фактическую 
ликвидацию  всех этих заводов к 1 июля 
1948 года.

В предложениях маршала Соколовского 
предусмотрено, что осущ ествление всех 
этих мероприятий будет проверяться комис
сиями Контрольного совета во всех четырех 
зонах оккупации Германии. Координацион
ному комитету долж но быть поручено в 
двухмесячный срок разработать и доложить 
Контрольному совету плаи ликвидации во
енно-промышленного потенциала, исходя 
из решений Лондонской сессии Совета М и
нистров Иностранных Д ел  относительно пе
ресмотра плана уровня послевоенной гер
манской экономики.

Внося свои предложения, маршал Совет
ского Союза Соколовский указал на то, что 
демилитаризация в западных зонах Герма
нии попрежнему не проводится н решения 
четырех держ ав по вопросам демилитариза
ции саботируются. Советское командование 
считает, что такая политика наносит ущерб 
делу обеспечения длительного мира и без
опасности в Европе и противоречит инте
ресам всех миролюбивых стран и интересам 
самого германского народа.

Генералы Клей, Робертёон н Кениг пыта
лись опровергнуть заявление советского 
командования, однако никаких конкретных 
ф актов не привели. Затем американский, 
английский ц французский представители 
попросили перенести обсуж дение советско
го меморандума на следую щ ее заседание. 
При этом английский генерал Робертсов 
выразил сомнение в том, что в Контрольном 
совете удастся достигнуть соглашения по 
этому вопросу, так как советские предло
жения якобы лишены «конструктивной фор
мы».

П осле этого состоялось закрытое узкое 
заседание Контрольного совета. Относи
тельно этого заседания в немецких газетах, 
выходящих по американским н английским 
лицензиям, писалось заранее, что на нем бу
дет обсуж даться  вопрос о финансовой ре
форме в Германии. Это не единичный сл у 
чай, когда немецкая печать западных зон и 
западных секторов Берлина распускает 
инспирированные слухи по вопросу о денеж 
ной реформе. Такие слухи, несомненно, 
неблагоприятно отраж аю тся на экономиче
ской жизни страны. Прогрессивная немец
кая печать указывает, что разговоры аме
риканцев о денежной реформе в Контроль
ном совете являю тся лишь прикрытием их 
действительных намерений. В действитель
ности, американские власти не ж елаю т об
щегерманской денежной реформы я уже на
печатали денежные знаки для  сепаратной 
денежной реформы только в западных зо 
нах Германии, поскольку обшегерманская 
денеж ная реформа не соответствует амери
канским планам раскола Германии.

Национальная ассамблея  
Народного фронта Италии

РИМ, 2 февраля. (ТАСЮ). Вчера в  Риме 
в  Зале планетария состоялась первая На
циональная ассамблея «Народного демократ 
гического фронта труда, мира, свободы и 
независимости» с участием представите
лей политических партий, массовых орга- 
шізапий и ассоциаций, примыкающих к 
фронту, а такж е всех местных и провин
циальных организаций фронта, приславших 
своих делегатов в  Рим.

Ассамблея одобрила «Учредительную 
хартию фронта», содержащую краткую 
формулировку программы и методов фронта, 
программный документ, озаглавленный 
«Установки и цели фронта», и текст при
зыва фронта «К мужчинам и женщинам 
Италии».

Председательствовал депутат Энрико Мо
ле. Перед делегатами ассамблеи, среди ко
торых находились руководители компартии 
и социалистической партии—Тольятти, 
Гриэко, ди Витторио, Бассо, Санти, 
выступили ораторы различных партий, 
организаций и областей страны, подчерк
нувшие значение Народного фронта и 
высказавшиеся по поводу его программных 
документов, подготовленных организацион
ным комитетом.

Депутат-сониалист Сансоне указал в 
своем выступлении, что движение Народ- 

! ного фронта выражает непобедимое стрем
ление масс итальянского народа к  установ
лению подлинной народной демократии в 
Италии и отрицает «лживую словесную 
демократию», насаждаемую врагами народа 
с тем, чтобы пометать ему идти по путь 
мирного социального и политического про
гресса, с тем, чтобы помешать ему прегра
дить дорогу поджигателям новой войны.

Ассамблея постановила провести 8 фев
раля по всей Италии массовые демонстра
ции и митинги Народного фронта. Ас
самблея единогласно одобрила политиче
ские документы Народного фронта и 
формы его организационной структуры.

Советский Союз возвращает США 8 судов, 
полученных по ленд-лизу

ВАШИНГТОН. 2 февраля. (ТАСС). Как 
вдесь стало известно, в  связи с происходя
щими совете ко-американскими переговора
ми об урегулировании расчетов по ленд- 
лизу, правительство США поставило 
вопрос о возвращении Соединенным Шта
там семи танкеров и одного сухогрузного 
судна из числа торговых судов, переданных

Советскому Союзу в порядке ленд-лиза во 
время войны.

31 января советский посол тов. Панюш
кин известил правительство США. что со
ветское правительство дало указание со
ответствующим органам о передаче амери
канским властям указанных 8 судов в 
течение февраля—марта.

СШ А за тя ги в а ю т обсуж дение австрийского  договора
ВЕНА, 2 февраля. (ТА.ОО. Все газеты 

помещают сообщение агентства АДА и ан
глийской службы информации из Лондона 
о том. что совещание заместителей Мини
стров Иностранных Дел но австрийскому 
государственному договору отложено пред
положительно н а  три недели. Оба агент
ства считают, что виной этому являются 
США.

Газета «Эстеррейхише цейтунг» приво
дит несколько примеров, иллюстрирующих 
возипню американцев, и далее пишет; 
«Происходившая до сих пор затяж ка об’яс- 
няется прежде всего тактикой США пря

ведении переговоров. Американцы ни в 
коем случае не хотят допустить достиже
ния согласия между Австрией и Советским 
Союзом. Кажется, что эта тактика будет 
продолжена, несмотря на все заверения в 
обратном.

В этой связи особое значение приобрета
ет заявление генерал-полковника Курасова 
на последнем заседании Союзнического 
совета о том. что «советская сторона не 
разделяет пессимистических взглядов аме
риканского представителя относительно за
ключения австрийского договора».

Успехи коммунистов 
на профсою зных выборах 

в Англии
ЛОНДОН, 2 февраля. (ТАОС). Как пере

дает агентство Рейтер, газета «Дейли 
уоркер» сообщает о переизбрании профсо
юзных деятелей—коммунистов Билла Джонс 
и Папуорт в члены исполнительного коми
тета английского профсоюза транспортных 
к неквалифицированных рабочих «рекорд
ным большинством голосов при рекордном 
участии членов союза в выборах».

Профсоюз транспортных и неквалифици
рованных рабочих, насчитывающий в  сво
их рядах 1 .250  тыс. членов, является 
самым крупным профсоюзом Англии. В 
течение ряда лет им руководил нынешний 
английский министр иностранных дел 
Эрнст Бевин.

Газета подчеркивает, что переизбрание 
коммунистов произошло в обстановке ан
тикоммунистической кампания в профсою
зах. предпринятой секретарем исполкома 
лейбористской партии Ф влтш сом и гене
ральным секретарем этого профсоюза Дики- 
ном. «Этот результат,—пишет газета, — 
имеет величайшее международное значение, 
так  как хорошо известно, что члены пра
вительства, в особенности Бевин и Мор
рисон, полностью поддержали антикомму
нистическую кампанию в профсоюзах. Это 
является также новым выражением роста 
боевого духа в  профсоюзе транспортных и 
неквалифицированных работах».

„Рейнольдс ньюс* о польских заказах в Англии
корреспондент, послала Англии 120 тысяч 
тонн угля, 30 млн. яип и большое коли
чество рыбы, сахара и текстильных това
ров, однако, поляки до сих пор получили в 
обмен за это товаров только на 1 млн. 
фунтов стерлингов.

М И Т И Н Г
АНГЛИЙСКИХ 

ДОМАШНИХ ХОЗЯЕК
«МЫ ХОТИМ ПР ОД О ВО ЛЬ СТ В ИЯ ,

А НЕ ПУСТЫХ О Б Е Щ А Н И Й »

ЛОПДОН, 2 февраля. (ТАСС). Английский 
министр продовольствия Стрѳчи выступил 
на-лиях на бурном митинге шотландской 
ассоциации домашних хозяек в Данди (из
бирательный округ Стрѳчи)' 700  женщин 
встретили Страта хором неодобрительных 
восклицаний, та  к-что голос Страта было 
трудно расслышать.

Поднялась буря негодующих возгласов, 
когда в ответ на вопрос относительно норм 
продовольствия для подростков Огрэчи за
явил, что в таком городе, кал Данди, со
стояние здоровья подростков лучше, чем 
до войны. Голос Стрэчи утонул в неодобри
тельных восклицаниях участниц митинга, 
когда он сказал, что цены на нор
мированные продовольственные товары 
не повышаются. «А как насчет бэкона?» 
—выкрикивали женщины. Одна из присут- 
ствовлвгаих передала Стрэчи банку джеіма, 

| которая, как она сказала, была куплена 
в счет пайка три недели тому назад. На 
этикетке было написано, что продукт дол
жен быть использован до 1945 года и сле
довательно, сейчас он не с’едобен. Другая 
женщина заявила, что даже ее кошка от
казалась есть консервы, которые прави
тельство импортировало из Южио-Афри- 
канского Союза. Присутствовавшие н а  ми
тинге выкрикивали: «Мы хотим продоволь
ствия, а не пустых обещаний».

ЛОНДОН. 3 февраля. (ТАСС). Диплома
тический обозреватель «Рейнольдс ньюс» 
сообщает, что польская торговая миссия 
прибыла в  Лондон для ознакомления е 
прохождением заказов, размещенных на 
английских заводах. Хотя Польша, пишет

В В ен ф и и  раскрыта 
подпольная ф аш истская организация

БУДАПЕШТ, 2 февраля. (ТАСС). Вен
герская печать сообщает о раскрытии от
делом государственной безопасности под
польной фашистской организации, в  кото
рой принимали участие бывшие жандармы 
и офиперы, а  такж е липа, уж е отбывшие 
наказание или освобожденные по процессу 
антиреспубликанских заговорщиков. Во 
главе организации, ставившей своей 
целью свержение республики, стоял Клауз

Шандор. Одним из руководителей ее был 
секретарь организации народно-демократи
ческой партии Вермеши Дьердь.

Установлено, что организация вела пе
реписку с венгерскими фашистами, укры
вающимися в английской и американской 
зонах оккупации Германии и Австрии, 
получала оттуда указания о проведении 
террористических актов и других преступ
лений.

Аресты в Иране
ТЕГЕРАН, 3 февраля. (ТАСС). По сооб- 

| щешпо газеты «Михан», находившиеся 
под надзором бывший генерал-губернатор 
Иранского Азербайджана Джавид и быв
ший председатель президиума Националь
ного меджлиса Иранского Азербайджана 
Шабестари арестованы и будут преданы 
суду военного трибунала.

Газета «Кияме Иран», ссылаясь н а  те
геранские круги, сообщает, что, «в целях 
устрашения свободолюбивых людей и сто
ронников реформ», а  такж е «для предот
вращения всякого рода массовых манифе
стаций рабочих и интеллигенции», власти 
приказали составить список «сомнитель
ных элементов» для высылки их из Те
герана под различными предлогами.

Товарам место на полках магазинов, 
а не на складах

" Быстрее продвигать товары к потребителю
В М инистерстве торговли Грузинской 1 терз не проявляют заботы о потребителе,

ССР состоялось совещание по вопросам то
варооборота. В совещании приняли участие 
работники торгующих организаций Грузии, 
баз промышленности, потребительской ко
операции, торгового отдела исполкома 
Тбилгорсовета, инспекции по качеству то
варов.

Совещание открыл министр торговли Гру
зинской С С Р тов. С. Аробелидзе. С инфор
мацией о  том, как используются фонды 
продовольственных товаров и как идет про
даж а этих товаров населению, выступила 
заведую щ ая отделом торговли продоволь
ственными товарами Министерства торговли 
Грузинской С С Р тов. Н Кулиджанова.

После отмены карточной системы торгов
ли централизованные фонды продовольст
венных товаров значительно увеличены. 
Созданы все возможности для того, чтобы 
торговая сеть беспрерывно обеспечивалась 
товарами разнообразного ассортимента, что
бы они быстрее продвигались от  по
ставщиков в магазины, к ' потребителю. 
Однако, фонды продовольственных товаров 
используются неудовлетворительно. Н еред
ко на базах предприятий, на складах тор
гующих организаций леж ат такие товары, 
которых нет в достаточном количестве в ма
газинах. Зачастую  базы и склады  бывают 
забиты и такими товарами, которые по сво
ему качеству и ассортименту не отвечают 
возросшим требованиям покупателей.

Выступления участников совещания по
казали, что основной причиной этого явля
ется нерасторопность отдельных торговых 
работников и поставщиков, все ещ е не от
выкших от распределенческих методов ра
боты.

Тбилисский мясокомбинат выпускал до 
войны десятки видов колбасных изделий. 
Сейчас ассортимент изделий комбината 
весьма скуден: республиканская контора
Главмясомолсбыта (управляющий тов. Кав- 
гарадзе) снабж ает торгующие организации 
только «чайной» н «украинской» колбасой. 
Эта контора не снабжает магазины «люби
тельской» и «отдельной» колбасами, поль
зующимися большим спросом, ветчиной, 
копченой грудинкой, копченой колбасой, 
сосисками. Все это выпускается в очень 
ограниченном количестве. За 20 дней янва
ря контора Главмясомолсбыта дала только 
67 тонн . колбасных изделий А ведь она 
обязана была поставить в течение месяца 
167 тонн!

Торговля мясом в Тбилиси поставлена 
плохо. В городе все еще нет специадазиро- 
ваных мясных магазинов Мясных секций в 
продовольственных магазинах очень мало. 
На всем проспекте Руставели, например, 
мяоо не продается ни в одном из магазинов. 
Торгующие организации до сих пор еще не 
смогли наладить такого простого мероприя
тия, как разруб мяса по сортам. Немудре
но, что за 25 дней января. 50 тонн мяса 
остались не проданными.

Много внимания на совещании было уде
лено торговле кондитерскими изделиями. 
Кондитерские товары, получаемые из
Москвы, магазины распродают очень 
быстро. И  в то ж е время продукция
Г рузглавконд итера (начальник тов. Ма- 
харашвнли) нередко залеж ивается и в 
магазинах, в  на складах. Происходят
это потому, что работники Грузглавконди- цажу товаров.

не считаются с его требованиями, вкусами 
Они умудряются, например, выпускать ка
рамель без обертки, в неприглядном виде. 
Покупатель обходит такой товар. Батумская 
кондитерская фабрика выпускает в основ
ном мучные изделия. Однако ассортимент 
этих изделий однороден и тоже не прель
щ ает теперь потребителя.

Республиканская контора Главрыбзбыта 
(управляющий тов. Л еж ава) за последнее 
время значительно улучш ила свою работу. 
У нее на базах—больш ое количество рыбы, 
расширен ассортимент товаров Торговля 
рыбой идет бойко. Однако, неповоротли
вость торговых работников дает знать себя 
и здесь Нередко в отдельных магазинах 
рыбы не бывает, тогда как она леж ит в до
статочном количестве на складах.

Цекавшири долж ен получить от  конторы 
Главрыбсбыта в первом квартале 45 тонн 
рыбы для продажи в районах. В январе по
лучена только... 1 тонна. Весь товар 
не получен из-за ведомственного спора: 
«кто долж ен завозить рыбу в районы?»

На совещании выступил и представитель 
государственной инспекции по качеству тов. 
Подлужный. Его выступление, нежелание 
«обидеть» кого-либо критикой недочетов в 
работе торгующих организаций и поставщи
ков товаров убедительно показало, как сла
бо борется инспекция по качеству за каче
ство и ассортимент продукции предприятий 
пищевой промышленности.

Итоги совещания подвел министр торгов
ли тов. С. Аробелидзе, который остановился 
на задачах, поставленных перед торговыми 

1 работниками открытой, развернутой совет
ской торговлей. Работники торгующих орга
низаций должны решительно покончить с 
методами механического распределения то
варов, систематически изучать спрос по
требителя на них не только в том или ином 
районе, но и в каж дом отдельном магази
не. У поставщиков надо брать не любые 
изделия, вне зависимости от качества и 
ассортимента, как это наблюдалось во вре
мя карточной системы, а хорошие, отвечаю
щие требованиям населения товары.

То, что выделенные государством фон
ды продовольственных и промышленных то
варов не осваиваются торговой сетью, об’- 
ясняется в первую очередь слабой работой 
торгующих организаций. Во многих магази
нах не бывает зачастую  даж е таких товаров, 
которых много на складах и базах. Это 
свидетельствует о неповоротливости работ
ников этих магазинов, не научившихся ра
ботать гибко, быть культурными торговца, 
мн, быстро продвигать товары от поставщи
ков к потребителю, учитывая запросы рын
ка, вкусы покупателей, их требования.

Совещание наметило практические меро
приятия с целью устранить недочеты в ра
боте торговой сети и поставщиков товаров. 
В частности,, торгующ ие организации, 
не использующие полностью для  про
даж и фонды продовольственных и промыш
ленных товаров, решено лишать этих товар
ных фондов и передавать их тем торгующим 
организациям, которые обеспечивают куль
турной постановкой торговли быструю про-

В Институте инженеров 
железнодорожного  

транспорта
В Институте инженеров ж елезнодорож

ного транспорта зимняя экзаменационная 
сессия прошла успешно. Еще за месяц до на
чала сессии было составлено и вывешено рас
писание экзаменов для каж дого факультета, 
каж дого сектора. Преподаватели усилили 
групповую и индивидуальную консультацию 
студентов.

Подавляю щ ее большинство студентов 
явилось на экзамены хорошо подготовлен
ными. В первые недели сессии отлично &ца- 
ли экзамены 28 процентов студентов, хоро. 
шо— 32, посредственно— 35 и лиш ь 5 про
центов — неудовлетворительно. Последние 
недели дали более высокие показатели.

Наступившие зимние каникулы даю т воз- 
можность студентам хорошо отдохнуть. Ор
ганизуются экскурсии по «Сталинскому 
маршруту», проводятся вечера культурного 
отдыха, спортивные соревнования.

Нарговский эпос 
на грузинском языке

Госиздат Ю го-Осетии выпустил эпос 
«Нарты К адж ета» на грузинском языке. 
Перевод выполнен поэтами В. Горгадзе я 
С. Пашалишвили под редакцией и при уча- 
стии действительного члена Академии наук 
Грузинской ССР поэта Георгия Леонидзе.

В Бакуриани
8 февраля в Бакуриани начнутся соревно

вания за XIII первенство Грузинской ССР 
по лыжному спорту. В программе первенства 
—бег на 3, 5, 8, 30 и 50 километров, слалом, 
скоростной спуск, альпийское н горное 
двоеборья, прыжки с трамплина, военизиро
ванный бег со стрельбой по мишеням.

Победителям в каж дом  виде соревнова
ния будут присвоены звания чемпионов 
Грузинской С С Р 1948 года.

П О Г О Д А

3 февраля в Западной Грузии стояла об
лачная погода. Шли небольшие дож дя. В 
горных районах выпал снег. Самая высокая 
температура была в Сухуми— плюс 12 гра
дусов. Самая низкая— в Хорбаули—плюс 
5 градусов. В ночь на 4 февраля во всех 
районах Западной Грузии удерж ивалась об
лачная погода с осадками. Максимальная 
температура (7 градусов тепла) была отме
чена в Гагра. В Они и Ц ипа термометр 
показывал 2 градуса тепла.

В районах Восточной Грузии 3 февраля 
днем наблюдалась значительная облач
ность, местами выпали осадки Наиболее 
высокая температура отмечена в Цнори 
(плюс 11 градусов), наиболее низкая в Ахал- 
ка лаки (1 градус мороза) В ночь на 4 фев
раля в Г ори и Мухрани было плюс 5 гра
дусов, в Гуяпры— минус 7.

В Тбилиси 3 февраля днем было 10 гра
дусов тепла, в  ночь на 4 ф евраля—плюс 
4 градуса. К 1 часу дня температура вновь 
повысилась до 10 градусов тепла.

В театре 
им. Марджанишвили

Театр им. М арджанишвили покаж ет в 
средних числах февраля пьесу Л опе де-Ве 
га «Учитель танцев» в постановке режче 
сера Г. Гвнниашвили. Оформляет спек
такль худож ник В. Ш ухаев, музыку пи
шет композитор А. Кереселидзе, тайцы 
ставит Д . Мачавариани.

Одновременно театр готовят пьесу Л. Чу- 
бабрия на современную тему «На крыльях 
зари». С пектакль пойдет в марте в поста
новке засл. деятеля искусств Г. Ж урули 
и в оформлении засл. деятеля искусств 
Е. Ахвледиани.

Следую щ ей работой театра явится пьеса 
Ромашова «Великая сила», которую ставит 
режиссер Г. Гвиняашвили и оформляет 
худож ник В. Шухаев.

Лучшие предприятия 
связи

Подведены итоги Всесоюзного смотра ра
боты районных контор, отделений и агентств 
связи, организованного Министерством связи 
СССР и Ц К  профсоюза работников связи. 
Р яд  предприятий связи Грузинской ССР 
премирован грамотами министерства и Ц К  
профсоюза, а такж е денежными премиями.

Среди премированных — Гагрская, Тетрн- 
цкаройская, Гурдж аанская районные конто
ры связи Грамотами н денежными премиями 
награждены такж е отделения и агентства 
связи— Кутаиси, Чаква, Менджи, Диди- 
Енагети (Тетрицкаройского района), Саку* 
лиа (Кутаисскрго района), Дача (Очамчир- 
ского района), Зеда-Симонети (Чхарского 
района), Псху (Сухумского района).

Сегодня в театрах и кино
Театр м еры —«Пгамвая дама»; театр мы. Руставели 

«Родина»; театр им. М арджаняшвяж—«Другие ш т  
времена»; театр им. Грибоедова—«Разлом»; армянский 
театр—«Дядя Багдасар»: грузинский ТЮ З—«В сквере*; 
русский ТЮЗ— (Красный галстук»; театр иузкомедин 
«Одиннадцать неизвестных»; театр иузкомедин ЗакВО 
—-«Холопка»; Большой концертный зад филармония— 
ансамбль песни в пляски под руководством М. Т арп »  
шаилм; вимняй театр филармонии— грузинский джаз.

В КИНОТЕАТРАХ: ям. Руставели— «Голубые мор» 
гм»; «Октвбрь»—«Ж изнь в шггадели»: «Амиране» —
«Голубые дороги»: «Спартак.— «Ж изнь а юггадедя»;
«Комсомолец» — «Слава Москве»; нм. 26 комиссаров— 
«Голубые дорого» и «Международный фестиваль мо
лодежи в  «Праге» «Колхозник»— «Миклуха-Макл .й»; 
театр кинохроники— «Международный фі 
дежи в Праге».

И. о. ответственного редактора

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
Б февраля. в Б часов вечера, в  городском партка- 

им. Л . Кецховелі ТК КП(б) Грузия состоится 
консультация для докладчиков, лекторов и пропаган
дистов на тему: «Международное положение СССР» 
(ютаадцатодневный обзор). Лектор—тов. Фрншенберг.

Д РА М А ТИ Ч Е С К И Й  ТЕА ТР 
им. А. С. ГРИ БО ЕД О В А

5 и 12 февраля 
РА ЗЛ О М

6 февраля 
Т А Р Т Ю Ф

7 февраля и 8 февраля, днем, 
БЕШ ЕН Ы Е Д Е Н Ь Г И

Начало дневн спект в 12 час. дня, 
вечерн.—в 8 час. веч.

Т Е А Т Р А РМ ЯН С КО Й  ДРА М Ы  
(ул. Шаумяна, 8)

5 февраля
Д Я Д Я  БА ГД А С А Р

6 февраля
СОС И В А РД И Т Е Р

7 февраля
В А Н К А Д З О Р  

Начало вечерн. спект. в 8 час. веч., 
дневн.—в 12 час. дня.

Касса открыта с 10 ч утра до 2 час. 
дня н с 5 час. веч. до 9 час. веч.

1 Билеты продаются.

Т Б И Л И С С К И Й  
ИН С ТИ ТУ Т И Н Ж Е Н Е Р О В  Ж Е Л .-Д О Р .

Т РА Н С П О РТА  
производит прием на подготовительное
отделение (второй поток) лиц, имею
щих законченное среднее образование 
и желающих поступить в ТБИИЖ Т  

в 1948 году.
Занятия на русском и грузинском сек

торах начнутся 10 февраля с. г.
Слушатели подготовительного отделе

ния— участники Отечественной войны — 
обеспечиваются стипендией.

П лата за обучение— 300 рублей и вно
сится при подаче заявления.

К заявлению на имя начальника ин
ститута следует приложить:

1) аттестат зрелости или диплом об 
окончании техникума,

2) окончившим техникум — справку о 
стаж е работы по специальности,

3) автобиографию,
4) три фотокарточки.
Заявления принимаются е ж е д н е в н о  с 

12 час. до 3 час. в здании Т Б И И Ж Т , 
Плехановский пр., 138, 2-й этаж.

Дирекция Тбилисского педагогического 
института им. А. С. Пушкина 

о б ’являет, что занятия в институте 
возобновляются 7 февраля с. г„

„ в 9 час. утра.
Дирекция института.

У П РА В Л Е Н И Ю  К И Н О Ф И К А Ц И И  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

бухгалтер и бухгалтер-ревизор.
Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси, 

Плехановский пр., 125, 2-й этаж , к глав
ному бухгалтеру. Тел. 3-49-44.

Т Е А Т Р М У ЗК О М Е Д И И  ЗАКВО 
(пр. Руставели, 16)

Четверг, 5 февраля,
Х О Л О П К А  

Пятница, 6 февраля,
БЕ С П О К О Й Н О Е  СЧАСТЬЕ 

Суббота, 7 февраля,
ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 

Н ачало дневн. спектаклей в 12 ч. дня, 
вечерн— в 8 час. веч.

Д И Р Е К Ц И Я  ГО С У Д А РС ТВ ЕН Н О ГО  
П Е Д А ГО ГИ Ч Е С К О ГО  ИН СТИ ТУТА  

им. А. С. ПУ Ш КИ Н А  
доводит до сведения студентов-заочнв- 
ков, что в гор. Тбилиси, в помещении 
института (ул Марра, 32) назначены 
консультации для всех секторов студен
тов заочного отделения института 8, 22 
февраля и 7 марта, о 9  час. утра до 4 час. 
дня. .

Явка студентов-заочников, проживаю
щих в гор Тбилиси и пригородных райо
нах, обязательна.

Дирекция института.

К У РО РТ Н О М У  У П РА В Л Е Н И Ю  
Ц Х А Л Т У Б О  

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
инженеры - строители, нормировщик, 
агроном-декоратор, садовник, мастер 
по асфальтированию дорог, ква
лифицированные рабочие-строители.

Обращ аться по адресу: Ц халтубо,
Курортное управление.

Т Е А Т РУ  им А. С. ГРИ Б О Е Д О В А  
Н У Ж Н Ы  К О М Н А Т Ы  
со всеми удобствами в районах 
им. Берия и им. Орджоникидзе.

Обращ аться ежедневно, с II час. утра 
до 3 час. дня, к главному администрато
ру театра им. Грибоедова.

ТРЕСТУ «ТБИЛИССТРОЙ» 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

плотники, каменщики, бетонщики, 
штукатуры, арматурщики, паркетчики, 
маляры, слесари, токари-фрезеровщи
ки, мотористы строймеханизмов, тра
ктористы. экскаваторщики, сварщики 

и подсобные рабочие. 
Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси, 

пр. Руставели, 28, 4-й этаж, в отдел 
кадров.

Коллектив работников Управления землеустройства 
и севооборотов Министерства земледелия извещает 
о смерти Калястрата Ивановича Канделаки. Вынос 
5 февраля, в 5 часов 30 минут вечера, из кв. — 

улица Барноаа, 8.

Коллектив сотрудников МГБ Грузинской С С Р  * 
извещает о смерти 

Дарье Георгиевны Чубвнидэе.

Коллектив Лагодехского табачно-ферметациоиасго 
завода извещает о смерть Константина Ивановича 
Куртмшвили. Вынос 5 февраля, в 4 часа для. из 

кв.—Иорскнй переулок, 4.

Н . М. к  А. К. Бакрадзе, Г. М. и Т. А. Губеладзе 
с  детьми извещают о смерти матери и бабушки 
Ольге Константиновны Губеладзе. Вынос 5 февраля 

в Б часов вечера, из кв.—ул. М ахарадзе, 5, 
аа Куккйское кладбище.

Коллектив работников М яжстерства государствен
ного контроля извещает о смерти Дарьи Георгиев
ны Чубннидзе Вынос 5 февраля, в 16 часов, из 

кв.— Водовозная ул., 3. на кладбище в Вахе.
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